
Бюджет  
региона-2017 
принят  
в первом чтении
В ходе 61-го заседания 
Законодательного собрания 
области V созыва проект бюджета 
одобрили 29 депутатов из 31. 

Кирилл ШевченКо  �

В четверг, 20 октября, заседанию об-
ластного парламента предшествовали 
публичные слушания проекта закона 
«Об областном бюджете Ульяновской 
области на 2017 год и плановый период 
2018 и 2019 годов». 

В работе приняли участие депутаты 
Законодательного собрания, предста-
вители муниципальных образований 
региона, налоговой службы, политиче-
ских партий и общественности, предсе-
датель Счетной палаты Игорь Егоров, 
члены правительства, Палаты спра-
ведливости и общественного контроля, 
Общественной палаты, Молодежного 
парламента и экспертного совета при 
комитете ЗСО по бюджету и экономи-
ческой политике.

Открывая публичные слушания, 
председатель Законодательного собра-
ния Анатолий Бакаев отметил, что про-
ект бюджета - это результат огромной 
кропотливой работы, проделанной пра-
вительством области в тесном взаимо-
действии с депутатами ЗСО, эксперта-
ми, представителями муниципалитетов, 
общественности. На всех этапах под-
готовки скрупулезно рассматривалось 
огромное число вопросов, учитывались 
реальные возможности региона и про-
гнозные показатели федеральной казны. 
В итоге в представленном законопроекте 
отражены все предложения и замечания. 

- Ульяновская область, как и вся 
страна, переходит к формированию 
трехлетнего бюджета. Это доказатель-
ство того, что ситуация в экономике 
начинает выравниваться, что, конечно 
же, всех нас обнадеживает, - высказал 
свое мнение спикер. - Впервые в регио-
не проект бюджета рассматривается со 
столь весомой цифрой в доходной части 
- почти сорок миллиардов рублей. 

Анатолий Бакаев отметил прозрач-
ность работы над проектом бюджета 
- документ размещен на сайтах ЗСО 
и правительства региона, у каждого 
гражданина есть возможность не толь-
ко ознакомиться с ним, но и высказать 
свою точку зрения, а также направить 
предложения по его корректировке в 
региональный парламент или в мини-
стерство финансов. 

- Это позволит к принятию бюджета 
во втором чтении в ноябре максималь-
но учесть мнения экспертов и обще-
ственности, - резюмировал спикер.

Основные характеристики област-
ного бюджета - расходы, доходы, дефи-
цит, которые утверждаются при рассмо-
трении законопроекта в первом чтении, 
а также общий объем межбюджетных 
трансфертов, - представила депутатам 
исполняющая обязанности министра 
финансов Ульяновской области 
Екатерина Буцкая.
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Константин Инешин: 
Как живёт село, так живёт 
и кооперация.
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Новым министром спорта РФ 
стал олимпийский чемпион 
по фехтованию 47-летний
 Павел Колобков, не чужой 
для нашего региона человек.
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В Ульяновске успешно 
завершился федеральный 
образовательный проект 
«Мама-предприниматель». 

Документы 
в номере
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Ульяновский 
инновационный 
кластер включен 
в приоритетный 
список Минэконом-
развития РФ. 

Кирилл ШевченКо  �

Защита заявок субъектов Федерации 
на включение в перечень инновационных 
кластеров страны состоялась 17 октября в 
Москве, в  министерстве экономического 
развития.

Проект объединенного инновацион-
ного кластера Ульяновской области пред-
ставил губернатор Сергей Морозов.

«В современных условиях только мас-
штабное технологическое развитие способ-
но обеспечить благоприятные условия для 
того, чтобы сделать нашу территорию бога-
той, успешной и конкурентоспособной не 

только на российском, но и на международ-
ном уровне. Мы приняли решение транс-
формировать экономику Ульяновской об-
ласти в индустриально-технологическую. 
Это позволит укрепить базу для устойчи-
вого экономического роста и даст нам воз-
можность создать тысячи новых рабочих 
мест с высокими зарплатами. Разработан-
ная нами стратегия развития большого ин-
новационного кластера - это путь, пройдя 
по которому мы сможем реализовать нашу 
самую главную цель - создать богатый ре-
гион с сильной экономикой и счастливыми 
людьми. С этой идеей мы и пришли в Ми-
нистерство экономики России, защищая 
наш проект», - заявил Сергей Морозов.

Защита заявок регионов России про-
ходила в рамках программы Минэконом-
развития РФ «Развитие инновационных 
кластеров - лидеров инвестиционной при-
влекательности мирового уровня» под 
председательством статс-секретаря - за-
местителя министра экономического раз-
вития РФ Олега Фомичева.

Ульяновский проект предполагает 
создание объединенного инновационно-
го кластера. Планируется, что он будет 
сформирован на базе двух территорий - 

авиационного и ядерно-инновационного 
кластеров. Кроме того, важной составляю-
щей проекта станут новые высокотехно-
логичные индустриальные предприятия 
и компании, привлеченные за последние 
пять лет на площадки портовой особой 
экономической зоны «Ульяновск» и ин-
дустриального парка «Заволжье». Единой 
точкой сборки всех инновационных про-
ектов региона и ядром инновационного 
кластера Ульяновской области станет про-
ект «Технокампус 2.0», который курирует 
лично губернатор. Для его реализации 
сформирована проектная команда, в кото-
рую вошли представители правительства, а 
также региональных институтов развития.

Как отмечают специалисты профиль-
ного ведомства, в «Технокампус» будут 
приглашены предприниматели, иссле-
дователи и инженеры, занимающиеся 
внедрением новых разработок. По сло-
вам исполняющего обязанности мини-
стра развития конкуренции и экономики 
Ульяновской области Вадима Павлова, 
данный проект направлен на создание вы-
сокотехнологичных секторов экономики 
региона, основанной на инновациях, зна-
ниях и новых образовательных 
моделях.

Соединяя атом  
и авиацию 
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21.04.2016. Ульяновский наноцентр. Чешской бизнес-делегации во главе с министром промышленности и торговли республики Яном Младеком презентуют  промзону 
«Заволжье». Именно здесь, в наноцентре,  родилась идея проекта «Технокампус 2.0», который станет ядром инновационного кластера. 

ГУБЕРНАТОР УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

10 октября 2016 г. № 92
О Межведомственном совете при Губернаторе 

Ульяновской области по вопросам взаимодействия 
со студенческими отрядами



2 текущий курс

Декада открытий

Фотофакт

Счетная палата Ульяновской обла-
сти провела проверку расходования 
бюджетных средств региональным 
минспортом и администрацией 
Базарносызганского района. По-
мимо нарушения условий софинан-
сирования, подрядчику оплатили 
невыполненные работы почти на 
800 тысяч рублей. Теперь эти сред-
ства руководство района обязано 
вернуть в областной бюджет.

В УлГТУ начались научно-
популярные лекции для учащихся 
лицея при университете. Они 
будут проходить каждую среду. 
Старшеклассники лицеев при УлГТУ 
на Радищева и Фестивальном 
бульваре будут иметь возмож-
ность подключения к прямым 
трансляциям лекций проректоров 
и профессоров, кандидатов и 
докторов наук.

Медсестру из Акшуата отметили на 
всероссийском конкурсе работ-
ников соцобслуживания.  Галина 
Печатникова заняла второе место в 
номинации «Лучшая медицинская 
сестра учреждения социального 
обслуживания населения». Она 
работает в специальном доме-
интернате для престарелых и 
инвалидов. Сумма денежного приза 
составит 240 тысяч рублей.

В ближайшую субботу на про-
спекте Гая состоится очередная 
сельскохозяйственная ярмарка, в 
связи с чем движение на участке 
от парка «Винновская роща» до 
улицы Инзенской будет перекры-
то. По сообщению администрации 
Ульяновска, запрет на движение 
будет действовать с четырех утра 
до двух часов дня.

В Ульяновске появилось известное 
во многих крупных городах России 
«Яндекс.Такси». Назвать его работу 
безупречной пока нельзя. Несколько 
пользователей новой услуги сообщи-
ли в соцсетях, что так и не дождались 
машину. Служба поддержки о 
проблеме знает и объясняет сбои в 
работе нехваткой машин. На данный 
момент «Яндекс.Такси» работает над 
увеличением количества партнеров.

ОкОлО 18,5 тысячи 

нОвых рабОчих мест сОзДанО  
на территОрии Области  
с  начала гОДа.

50 преДпринимателей пОлучат 
субсиДии в ближайшие три гОДа  
в рамках муниципальнОй прОграммы 
«развитие малОгО и среДнегО 
преДпринимательства» в ульянОвске.

237745 
тОнн сОставил валОвОй сбОр 
пОДсОлнечника на 20 Октября. 

ЭЛЬВИРА ЗЯМАЛОВА �

Ульяновская область ста-
ла победителем федераль-
ного конкурса по созданию 
детского технопарка. Этот 
инновационный проект в до-
полнительном образовании 
станет новой ступенью в раз-
витии инновационного кла-
стера региона. 

Первой частью проекта ста-
нет запуск «Кванториума» в 
Заволжье. Вопросы по его соз-
данию, научной и педагогиче-
ской составляющей были рас-
смотрены в четверг, 20 октября, 
на совещании с участием губер-
натора Сергея Морозова.

«Мы не должны забывать 
о том, что все начинается с 
детей. От того, как дети бу-
дут подготовлены, напрямую  
зависит, насколько суждено 
сбыться нашим экономиче-
ским планам. Мы достаточно 
долго рассуждаем о том, где 
создать целую серию детских 
технопарков. На мой взгляд, 
их должно быть не менее двух 
- в центральной и заволжской 
частях Ульяновска. Кроме 
того, для нас важны в том 
числе и мобильные технопар-
ки», - заявил глава региона.

В ходе рабочего визита 
Сергей Морозов осмотрел 
здание, в котором будет раз-
мещаться инновационный 
парк «Кванториум». 

«Нам показалось успеш-
ным решение о расположе-
нии первого технопарка в 
Ульяновске в стороне за-
волжской зоны, потому что 
здесь буквально в шаговой 
доступности все, что касается 
инновационного развития и 
вообще взгляда в завтрашний 
день со стороны региона. У 
нас есть все шансы в новый 
год вступить с новым пони-
манием того, что такое до-
полнительное образование. 
С одной стороны, «Квантори-
ум» - это территория детско-
го эксперимента, смелости и 
любопытства. С другой сто-
роны - это однозначно опере-
жающие технологии развития 
детей и другие технологии 
допобразования», - отмети-
ла и.о. первого заместителя 
председателя правительства - 
министр образования и науки 
Екатерина Уба.

Основная цель создания 
такого парка - внедрение но-
вой модели дополнительного 
образования, где положитель-
ный эффект достигается бла-
годаря сочетанию интересов 
науки, бизнеса и государства. 
Считается, что технопарки 
способствуют возрождению 
престижа инженерных про-
фессий и подготовке кадро-
вого резерва для глобального 
технологического ли-
дерства страны.

«Кванториум» - территория детского 
эксперимента, смелости и любопытства
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Регполитсовет «Единой 
России» утвердил 
кандидата  
на дополнительные 
выборы в областной 
парламент.

ГеОРГИй КуЗнецОВ �

Во вторник, 18 октября, в Улья-
новске состоялось заседание ре-
гионального политического совета 
«Единой России». 

Главным вопросом было утверж-
дение кандидатуры для участия в 
дополнительных выборах в Зако-
нодательное собрание области по 
Ленинскому одномандатному изби-
рательному округу № 14, которые 
пройдут 25 января.

Напомним: в результате выбо-
ров 18 сентября депутат ЗСО по 
этому округу Алексей Куринной 
ушел на повышение - в Государ-
ственную думу РФ.

На обсуждение регполитсовета 
была вынесена кандидатура Алек-
сандра Букина, экс-заместителя 
председателя областного прави-
тельства, получившая максималь-
ную поддержку на праймериз. 

Поддержали мнение простых 
партийцев и члены регионального 
политсовета. В ходе тайного голо-
сования из 34 бюллетеней действи-
тельными были признаны 33, 32 из 

которых отданы в пользу Букина. 
Несколькими днями ранее об-

ластное отделение КПРФ выдвину-
ло для участия в выборах по этому 
округу экс-помощницу Куринного 
Елену Филиппову. 

Несомненно, что Александр  
Букин является одной из лучших кан-
дидатур для борьбы за депутатский 
мандат от довольно сложного в плане 
электоральных предпочтений округа.

Во-первых, в кабинете мини-
стров до своего недавнего ухода 
на пенсию он занимал должность 
вице-премьера - министра промыш-
ленности, ЖКК и транспорта. То 
есть отвечал за три вопроса из пяти 
самых больных для ульяновцев - 
ЖКХ, благоустройство и дороги. 

И, по мнению подавляющего боль-
шинства специалистов, отлично в 
них разбирается.

Во-вторых, по возрасту и миро-
воззрению он близок подавляюще-
му большинству населения округа 
- не просто родился, но состоялся 
как специалист и гражданин в Со-
ветском Союзе. 

Из других рассмотренных во-
просов выделим поручение, данное 
партийной фракции Законодатель-
ного собрания. Депутатам поруче-
но рассмотреть вопрос о выходе в 
Государственную думу с законода-
тельной инициативой о внесении 
изменения в федеральное законо-
дательство с целью исключения 
возможной ситуации привлечения 
к ответственности за транспорти-
ровку лежачих больных на част-
ном транспорте, не оборудованном 
специальными удерживающими 
устройствами.

Вопрос возник после произо-
шедшей ситуации с семьей Касто-
линых. Напомним: в семье вос-
питывается мальчик с тяжелой 
формой ДЦП. Самостоятельно си-
деть в обычном детском кресле он 
не может. Кастолиных уже не раз 
штрафовали сотрудники ГИБДД за 
неправильную перевозку ребенка-
инвалида. Для ежедневных поездок 
на лечение отец ребенка изготовил 
в машине специальную кровать. Но 
представителей ГИБДД такое сред-
ство для перевозки не устраивает.

По словам руководителя фракции 
«Единой России» в ЗСО Ростисла-
ва Эдварса, данный вопрос будет 
рассмотрен в ближайшее время.

Александр Букин поборется за депутатский мандат
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хорошие новости

Промзона «Заволжье» подтвердила статус

В четверг, 20 октября, 
в Ульяновске 
вновь заработало 
одно из старейших 
медицинских 
учреждений региона.

АндРей КОРЧАГИн �

Здание городской поликли-
ники № 2, расположенной на 
пересечении улиц Железной 
Дивизии и Карла Либкнехта, 
было построено около века на-
зад. Тогда это была первая ра-

бочая поликлиника в городе 
Симбирске.

Ее работа была приостанов-
лена в октябре 2014 года по реше-
нию губернатора Сергея Морозо-
ва. Дело в том, что капитальный 
ремонт в здании не проводился 
около 50 лет. В результате на 
стенах лечебного учреждения 
образовались многочисленные 
трещины. Из-за неудовлетво-
рительного состояния несущих 
конструкций и фундамента в 
любой момент могло произойти 
обрушение здания…

Пациенты, обслуживавшие-
ся на территориальном участке, 
были прикреплены к городской 
студенческой поликлинике. А 
в здании поликлиники № 2 на-
чался капитальный ремонт.

- Здесь нужно создать та-
кие условия, чтобы пациенты, 
приходя на лечение, чувство-
вали себя максимально ком-
фортно, получали не только 
качественные медицинские 
услуги, но и могли отдохнуть, 
пообщаться друг с другом, - 
заявил перед началом ремонта  
Сергей Морозов.

И вот вчера поликлиника 
№ 2 возобновила свою работу.

- От прежней поликлиники 
остались только стены, - при-
зналась «Ульяновской правде» 
главный врач Раиса Барано-
ва. - В ходе капитального ре-
монта был усилен фундамент, 
выполнена дополнительная 
гидроизоляция поме-
щений цоколя. 

Поликлиника № 2: второе рождение

КИРИЛЛ ШеВЧенКО  �

Корпорация развития Ульяновской области 
приняла участие в конференции InRussia-2016, 
организованной Ассоциацией индустриальных 
парков в Москве.

На площадке форума международные ком-
пании и российские партнеры обсудили усло-
вия ведения бизнеса в России. Выступления 
зарубежных гостей показали, что интерес к ин-
вестициям в Россию сохраняется, и сегодня он 
даже выше, чем ранее. 

Мероприятие получилось масштабным: в 
нем приняли участие около 350 представите-
лей из 18 стран, в том числе Японии, Бельгии, 
Италии, Турции, Франции, Германии, Синга-
пура, Румынии, Словении, а также 50 регионов  
России.

Среди зарубежных участников - руково-
дители и члены крупнейших международных 

10,42  
миллиарДа рублей налОгОвых Отчислений 
в бюДжет Области перечислили 
резиДенты «завОлжья»  в 2009 - 2015 гОДах.
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бизнес-объединений: Ассоциации европейского 
бизнеса AEB, Российско-Германской внешнетор-
говой палаты, японской Ассоциации РОТОБО, 
Американской торговой палаты AmCham, Ассоци-
ации итальянских промышленников Confindustria 
Russia, Бельгийско-Люксембургской палаты; 
международных производственных холдингов: 
Schlumberger, Schneider Electric, Alstom, Renault и 
других. 
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3336 ОшибОк 
выявленО в региОне пО Оценке 
каДастрОвОй стОимОсти, 
прОвеДеннОй рОсреестрОм.

Ульяновские врачи вошли в ТОП-500  
лучших терапевтов страны

Итоги первого независимого рейтинга терапевтов России 
были объявлены 18 октября зампредом Правительства РФ 
Ольгой Голодец и министром здравоохранения РФ Верони-
кой Скворцовой. Всего были обработаны данные по 46665 
врачам-терапевтам со всей России. От Ульяновской области 
в ТОП-500 вошли четверо врачей: терапевт городской поли-
клиники № 3 Фарат Каримов, терапевт городской поликли-
ники № 5 Фаузия Ирмашева, терапевт городской больницы 
№ 2 Андрей Васильев и терапевт городской поликлиники  
№ 4 Светлана Кирина.

Воспитанники детского дома «Дом детства» 
представят наш регион  на окружном этапе игры 
«Ума палата»

Интеллектуально-развивающая игра реализуется под 
патронатом полпреда Президента РФ в ПФО Михаила Ба-
бича. Региональные состязания прошли на базе Ульяновской 
областной библиотеки имени С.Т. Аксакова. Участниками 
стали воспитанники детских домов  в возрасте от 13 до 18 
лет, а также учащиеся ссузов. Соревнования проводились по 
командному принципу в формате интеллектуальной игры 
«Что? Где? Когда?». В них приняли участие 16 сборных по 
шесть человек из средних учебных заведений и три по пять 
человек из детдомов. «Победителем по итогам регионально-
го этапа признана команда «Дома детства», которая теперь 
представит Ульяновскую область на окружном этапе «Ума 
палата» 4 ноября в Уфе. Второе место занял детский дом 
«Соловьиная роща», третье - «Гнездышко». Участникам игры 
были вручены дипломы, медали, кубки и памятные призы», - 
прокомментировала замминистра здравоохранения, семьи и 
социального благополучия Екатерина Сморода.

Два новых троллейбусных маршрута введут  
в Заволжском районе

С 1 ноября в тестовом режиме вводятся изменения в дей-
ствующую схему движения троллейбусов. При этом учтено 
мнение общественности и потребности крупных предприя-
тий, в том числе «Авиастара-СП».

Троллейбус № 9  отменяется, вместо него вводятся два 
новых маршрута - № 17 и 18.

№ 17 проследует от станции «Санаторий «Итиль» по 
улицам Брестская и Деева, проспектам Созидателей, Туполе-
ва, Ленинского комсомола, Дружбы народов, 40-му проезду 
Инженерному и до остановки «4-я проходная».

№ 18 будет перевозить пассажиров от остановки «Дет-
ская поликлиника № 6» по кольцу проспектов Генерала Тю-
ленева, Авиастроителей, Туполева, Созидателей и снова  по 
Генерала Тюленева до детской поликлиники № 6. 

В России появится ещё один мобильный оператор
Как сообщает газета «Известия», до конца это года попу-

лярная социальная сеть «ВКонтакте» запустит собственный 
интернет-оператор сотовой связи - VKmobile. За услуги свя-
зи VKmobile можно будет расплачиваться не только деньга-
ми, но и действиями, а именно: просмотром и перепостами 
рекламных постов, вступлением в определенную группу, ре-
постингом и т.д.

Новый мобильный оператор будет ориентирован прежде 
всего на молодежь.

Портреты ветеранов украсят Ульяновскую область  
к 75-летию Победы в Великой Отечественной войне

Планируется, что ко Дню Победы во всех муниципаль-
ных образованиях будут размещены портреты Героев Со-
ветского Союза и кавалеров орденов Славы. Первое военно-
историческое граффити появится на фасаде одного из зданий 
Ульяновска уже в этом году в рамках реализации проекта 
Российского военно-исторического общества. Также по его 
инициативе к декабрю на автодороге федерального значения 
Р-178 Ульяновск - Саранск будет установлен указатель с ин-
формацией о музее А.М. Матросова в Ивановском детском 
доме, где воспитывался Герой Советского Союза. 
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39,6	
млрд	рублей	-	
доходная	часть	
бюджета.	

Власть ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews

Ульяновская правда
www.ulpravda.ru
21 октября 2016

пятница № 123 (23.956)

Доходная часть бюд-
жета в 2017 году пред-

полагается в сумме 39,6 млрд 
рублей, расходов - 41,4 млрд 
рублей. Дефицит бюджета за-
ложен в сумме 1,8 млрд рублей. 
Поступления из федерально-
го бюджета запланированы в 
объеме около 5 млрд рублей, 
межбюджетные трансферты -  
11,7 млрд  рублей. 

- Мы сохраним социальную 
направленность бюджета, со-
циальные обязательства будут 
неукоснительно исполняться, 
чтобы все те, кто рассчитыва-
ет на поддержку региональной 
власти, получали ее в полном 
объеме вне зависимости от те-
кущей ситуации в экономике, 
- заявил присутствовавший на 
заседании губернатор Сергей 
Морозов. - Более 74% расходной 
части главного финансового до-
кумента будет направлено на фи-
нансирование социальной сфе-
ры. На поддержку ульяновцев и 
создание для них комфортных 
условий жизни будет выделено 
более 32 миллиардов рублей из 
областного бюджета. Это и есть 
базовый принцип и приоритет 
нашей работы. 

Глава региона также подчер-
кнул, что в бюджете следующего 
года предусмотрены финансовые 
средства и на развитие реально-
го сектора экономики. И пообе-
щал, что будут существенно со-
кращены затраты на содержание 
региональных и муниципальных 
властей, будет вестись работа 
по улучшению администриро-
вания налогов и по увеличению 
налогооблагаемой базы. Все это 
позволит «нарастить» доходную 
часть бюджета. 

Первый вице-спикер, пред-
седатель бюджетного комитета 
ЗСО Валерий Малышев объя-
вил, что ни уполномоченный по 
борьбе с коррупцией, ни Обще-
ственная палата, ни Управление 
юстиции, прокуратура и Счетная 
плата Ульяновской области за-
мечаний к принятию бюджета в 
первом чтении не имеют.

В результате после ряда во-
просов к Екатерине Буцкой и 
кратких выступлений руково-
дителей фракций главный фи-
нансовый документ региона был 
принят в первом чтении. Из 31 
присутствовавшего депутата за 
проголосовало 29. 

Также в первом чтении 

депутаты приняли законы  
«О Прогнозном плане (про-
грамме) приватизации го-
сударственного имущества 
Ульяновской области на 2017 
год и основных направлениях 
политики Ульяновской области 
в сфере приватизации на 2017-
2019 годы» и «Об утверждении 
Программы управления госу-
дарственной собственностью 
Ульяновской области на 2017 
год». В числе одобренных зако-
нопроектов - «О бюджете Тер-
риториального фонда обязатель-
ного медицинского страхования 
Ульяновской области на 2017 
год и на плановый период 2018 и 
2019 годов».

Примечательно, что не от-
кладывая в долгий ящик, депу-
таты регионального парламента 
приступили к исполнению по-
ручения губернатора о сокраще-
нии бюджетных трат на обслу-
живание органов власти. Утром 
на встрече с фракцией «Единая 
Россия»  Законодательного со-
брания  Сергей Морозов сооб-
щил, что расходы на содержа-
ние аппарата исполнительной 
власти будут уменьшены на 30 
процентов, что позволит област-
ной казне сэкономить более двух 
миллиардов рублей. Главу реги-
она подержал председатель ЗСО 
Анатолий Бакаев. Он подчер-
кнул, что непростое время тре-
бует жесткой экономии, оптими-
зации расходов и мобилизации 
всех имеющихся ресурсов. Как 
результат - в ходе заседания был 
внесен ряд изменений в регла-
мент и закон «О статусе депута-
та Законодательного собрания 
Ульяновской области».

Число депутатов, работаю-
щих на постоянной (оплачивае-
мой) основе, сокращается с деся-
ти до девяти человек. 

Также будет оптимизирова-
на численность вице-спикеров: 
из трех заместителей у предсе-
дателя останется только один 
- первый заместитель Валерий 
Малышев.

Изменится и режим работы 
ЗСО: теперь пленарные заседа-
ния будут проходить по четвер-
гам, в третью неделю каждого 
месяца. Это связано с тем, что 
Государственная дума РФ но-
вого созыва приняла решение 
последнюю неделю месяца ра-
ботать в регионах. Депутаты За-
конодательного собрания вместе 

с коллегами из нижней палаты 
Российского парламента по-
святят это время работе в изби-
рательных округах и встречам с 
жителями муниципальных обра-
зований Ульяновской области.

Кроме того, решено отказать-
ся от предварительных совеща-
ний, ежемесячно предшествую-
щих заседанию ЗСО. Никаких 

важных решений на них не при-
нимается - просто утверждается 
повестка очередного заседания. 
Депутаты же, особенно представ-
ляющие одномандатные округа 
или проживающие в районах, 
вынуждены тратить на это целый 
рабочий день. 

Из остальных пунктов по-
вестки дня выделим утвержде-
ние нового уполномоченного по 
защите прав предпринимателей 
Ульяновской области. В ходе 
тайного голосования омбудсме-
ном единогласно была выбрана 
Екатерина Толчина.

Татьяна Скопцова, зани-
мавшая должность с 2014 года, 
сложила полномочия по соб-
ственному желанию. В ходе за-
седания было отмечено, что за 
три года она многое сделала для 
становления данной обществен-
ной структуры. Сергей Морозов 
поблагодарил Татьяну Скопцову 
за совместную работу и вручил 
ей в подарок книгу «Искусство 
войны» и почетную грамоту.

Новый омбудсмен по защите 
прав предпринимателей Екате-
рина Толчина, отвечая на вопро-
сы членов областного парламен-
та, заявила, что главной целью 
считает выстраивание диалога 
между бизнесом и властью, так 
как из своей адвокатской прак-
тики хорошо знает: конфронта-
ция не несет ничего хорошего ни 
одной из сторон.

Бюджет региона-2017  
принят  в первом чтении
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Валерий Малышев, первый заместитель председателя 
ЗСО, глава комитета по бюджету и экономической  
политике:
В период непростой экономической ситуации по стране в целом 
и в регионе в частности в Ульяновской области сохраняется по-
ложительная динамика роста собственных доходов. Так, по ито-
гам 2015 года по темпу роста налоговых и неналоговых доходов 
область занимала вторую позицию среди регионов ПФО, уступив 
только Татарстану. В 2014 года регион был только на 13-м ме-
сте. 34,6 млрд рублей собственных доходов, которые планируется 
собрать в 2017 году, - это самая высокая сумма в постсоветский 
период. 12 лет назад показатель собственных доходов состав-
лял всего 3,5 млрд рублей. Общая напряженность экономической 
ситуации в стране, несомненно, отражается на бюджетах субъ-
ектов, поэтому все положительные моменты, которые сегодня 
были озвучены, вовсе не дают нам поводов успокаиваться и оста-
навливаться на достигнутом. Необходимо не только правильно 
распоряжаться своими средствами, но и стремиться к жесткой 
экономии, оптимизации расходов, мобилизации имеющихся ре-
сурсов. В то же время вкладывать средства в развитие, чтобы 
экономика не стояла на месте, работать для того, чтобы жизнь 
населения области реально становилась лучше.

Ростислав Эдварс, лидер фракции «Единой России»:
Бюджет остается дефицитным, требуется скрупулезный подход 
к расходным статьям. Фракция «Единая Россия» рассмотрела во-
прос оптимизации работы депутатского корпуса. Принято реше-
ние уменьшить число депутатов, работающих в областном пар-
ламенте на постоянной основе. Также в целях сокращения затрат 
мы выступили с предложением о внесении изменений в регламент 
работы ЗСО и сокращении количества вице-спикеров - у председа-
теля регионального парламента останется только один замести-
тель. Очень важно, что немало средств - более одного миллиарда 
рублей - закладывается на решение вопросов, связанных с защитой 
материнства и детства. В частности, более 66 миллионов рублей 
дополнительно планируется направить на компенсацию родитель-
ских затрат при посещении детских садов.

Дмитрий Грачев, руководитель фракции ЛДПР:
Бюджет-2016 сбалансирован, но далеко не однозначен. Не радует, 
что на мероприятия, призванные обслуживать государственный 
и муниципальный долг, закладывается более 1 миллиарда 800 
миллионов рублей. Для сравнения: такая же сумма заложена на 
ЖКХ, культуру и кинематографию, физкультуру и спорт, охрану 
окружающей среды. Хотелось бы видеть увеличение финансиро-
вания таких важных направлений, как газификация, безопасность 
дорожного движения и уличная безопасность. Но я уверен, что ко 
второму чтению - детальному рассмотрению каждой програм-
мы - в утвержденных параметрах расходов и доходов бюджета 
найдутся возможности постатейных передвижек внутри каждого 
направления. 

Александр Кругликов (фракция КПРФ):
Отнюдь не развитие производительных сил является источ-
ником доходной части бюджета. Это - возрастающие поборы с 
граждан, налоговое бремя на малый и средний бизнес. Кроме того, 
заявления о социальной направленности бюджета явно от лукаво-
го. Благосостояние большинства населения Ульяновской области в 
2014 - 2016 годах явно снизилось в связи с падением курса рубля и 
падением уровня доходов. Все это побуждает фракцию КПРФ не голо-
совать за проект бюджета Ульяновской области на 2017 год. 

Мария Кондратьева, доктор экономических наук,  
профессор, доцент кафедры «Экономика и организация 
производства» УлГТУ, член Экспертного совета при  
комитете по бюджету и экономической политике ЗСО:
Доходная и расходная части сбалансированы. Кроме того, бюджет 
социально ориентирован: порядка 70 процентов затрат идет 
на обеспечение жизнедеятельности населения. Конечно, есть не-
которые замечания, но они носят частный характер. Например, 
непонятен принцип распределения и выделения объемов средств 
на государственные программы. То ли это исходит из потребно-
сти, то ли из приоритетов? Еще я не увидела отдельной строки 
- выделение средств на выполнение майских указов президента в 
части повышения заработной платы. Но в целом, подчеркну, оце-
ниваю бюджет положительно.
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ИрИна антонова �

В этом году исполнилось  
185 лет развитию потребитель-
ской кооперации в России. Чем 
занимаются потребительские 
кооперативы региона, как помо-
гают сельчанам, читателям нашей 
газеты рассказывает председатель 
совета Ульяновского облпотреб-
союза Константин Инешин.

- Константин Аркадьевич, 
что такое потребкооперация 
и кто такой кооператор се-
годня?

- Действительно, этот термин 
не у всех на устах, как это было 
раньше, к примеру, в советские 
времена, как это было в начале 
XX века, когда кооперация фак-
тически «закрывала» всю торгов-
лю. Тогда не было понятия «ма-
лый бизнес» - были кооперативы.  
И мы поддерживаем эту традици-
онную ветвь кооперации. 

- Где горожане видят коопе-
раторов?

- Если вы придете на сель-
скохозяйственную ярмарку, то 
подавляющая часть - это коопе-
ративы, в основном сельскохо-
зяйственные, потребительские. 
Село остается селом, несмотря на 
то, что туда пришли современные 
технологии, Интернет. Коопера-
ция берет свое начало от общин-
ного строя, на котором базируется 
село. Кооперация - это вид орга-
низации деятельности людей, ко-
торые собираются для того, чтобы 
удовлетворить свои потребности. 
Это так официально называется. 
На самом деле кооперация нужна  
для того, чтобы жить вместе, со-
обща работать и  распределять все 
справедливо, потому что, если есть 
хозяин, справедливости в распре-
деление доходов нет. Люди все-
таки хотят получать по справед-
ливости, то есть в зависимости от 
того, какой вклад - трудовой или 
имущественный - человек внес в 
общее дело. Поэтому кооперативы 
живы и, поверьте мне, будут жить. 
Желание справедливой жизни, 
а также стремление объединить 
свои усилия, зачастую свои не-
большие возможности для того, 
чтобы вместе выжить, являются 
основой кооперативного движе-
ния. Вместе ведь жить лучше. 
Это, кстати, останется навсегда не 
только на селе, но и в городах. 

- Кто может создать коопе-
ратив или влиться в него?

- Потребительский коопера-
тив могут создать любые пять 
граждан. Суть заключается в том, 
что вы все одинаково в него вкла-
дываете, причем не обязательно 
деньги, а свой труд, свое имуще-
ство - это может быть машина, 
корова, оборудование для выпе-
кания хлеба и так далее. Участни-
ки кооператива все вместе этим 
пользуются и реализуют готовую 
продукцию у себя в селе или в го-
роде, а затем делят доходы.

У нас сегодня только на пред-
приятиях Облпотребсоюза рабо-
тают около двух тысяч человек. 
Они задействованы в торговле, 
производстве, общепите, неболь-
ших заготовках, сфере услуг - вот 
основные инфраструктурные  
отрасли. Сельскохозяйственные 
кооперативы - это производство, 
растениеводство, животноводство 
и так далее. В рамках кооператива 
может осуществляться любой вид 
деятельности.

- Фермеры тоже входят в 
кооперативы?

- Фермеры тоже объединяют-
ся, создают кооперативы второго 
уровня. Как вы будете сбывать 
свою продукцию? Вот вы произ-
вели молоко. Хорошо, если у вас 
есть прямой контакт с заводом. 
А если вы немного молока про-
изводите? Для этого необходимо, 
чтобы приехала машина и собрала 
у вас 10 литров, у соседей 10 лит-
ров и так далее, а потом отвезла 
все на завод. А какую вам дадут 
цену за ваш небольшой объем? 
Низкую. Если вы объединяетесь, 
вы можете требовать цену выше. 
Таким образом, все оказываются 
в выигрыше.

Должен сказать, что государ-
ство давно и серьезно подошло к 
развитию кооперации, понимая, 

что она создает определенную со-
циальную стабильность. Но я не 
буду говорить сегодня про госу-
дарство в целом, а возьму только 
наш регион. Несколько лет на-
зад губернатор Сергей Иванович 
Морозов проявил инициативу: 
он прежде всего нас выслушал, 
понял суть идеи, потому что, бы-
вая каждый день в районах, знает, 
кто там живет, чем занимается 
и какую налогооблагаемую базу 
имеет. Как правило, у частников 
большая диспропорция между 
объемами производства, торговли 
и налогами, потому что большин-
ство из них уходят от налогов. А 
в потребительских кооперативах 
все открыто и прозрачно. 

В результате Сергей Ива-
нович выступил инициатором 
комплексной долгосрочной про-
граммы поддержки потребитель-
ской кооперации. В чем ее суть? 
Она простая: мы приобретаем 
- нам компенсируют. К примеру, 
вы как кооператив приобретаете 
«буханку», которая стоит около  
500 тысяч рублей, подаете до-
кументы в министерство сель-
ского хозяйства - профильное 
ведомство, и оно вам  компенси-
рует 50%. Где это еще возможно? 
Раньше компенсировали только 
30%, но после кризиса, когда ста-
ло ясно, что ситуация сложилась 
серьезная, нам стали возвращать 
на 20% больше. Одно условие - вы 
должны быть кооперативом. И 
потом вы должны использовать 
эту машину по назначению, у вас 
должен быть подписан социаль-
ный договор о взаимосотрудни-
честве с администрацией района. 
Власти должны понимать, что вы 
этот автотранспорт будете направ-
лять на ту работу, которая нужна 
кооперативу, его пайщикам. То же 
самое с оборудованием: хлебное 

оборудование компенсируется 
на 50%, торговое - на 30%, гази-
фикация - тоже на 30% и так да-
лее. Согласитесь, это уникальная 
возможность. Какую еще отрасль 
государство готово так стимули-
ровать?!

Сегодня, конечно, свободный 
рынок, свободная конкуренция, 
каждый может заниматься тем, 
чем умеет, чем хочет. Но коопера-
тивное начало, которое цементи-
рует людей, организует их, остает-
ся приоритетным для государства. 
И наш регион, можно сказать, на 
шаг впереди всех в этом направле-
нии. К нам приезжают, чтобы по-
дучиться, подсмотреть опыт. Так 
что наш губернатор своевременно 
взял под свою опеку потребитель-
скую кооперацию и вывел ее на 
другой уровень. 

- В чем наша потребитель-
ская кооперация преуспела?

- Как я уже сказал, у нас не-
сколько лет действует программа 
по поддержке потребительской 
кооперации, которая финансиру-
ется из областного бюджета. На 
нас ежегодно выделяют по 10 - 15 
миллионов рублей. Все они идут 
на целевое использование коопе-
ративами. 

А совсем недавно в сентябре 
был принят региональный закон 
«О мерах государственной под-
держки сельскохозяйственных 
потребительских кооперативов, 
потребительских обществ и от-
дельных категорий граждан, ве-
дущих личное подсобное хозяй-
ство, на территории Ульяновской  
области».

- Для чего он нужен? Вас и 
так поддерживали в рамках 
программы…

- Программа носит очень 
узкий, конкретный характер. За-
кон дает нам прежде всего уве-

ренность в завтрашнем дне, по-
тому что накладывает на власть 
обязанность поддерживать нас на 
законодательном уровне. Это бо-
лее высокий, серьезный уровень. 
Закон прописывает огромное 
количество других направлений 
совместной работы, в том числе 
консультации, обучение, работу 
по другим министерствам. Нас 
сегодня курирует минсельхоз. С 
принятием закона работа будет 
вестись по всем направлениям. 
Ведь потребительская кооперация 
касается всех отраслей. К приме-
ру, у нас есть два учебных заведе-
ния: Ульяновский техникум эко-
номики и права Центросоюза РФ 
и Торгово-экономический тех- 
никум Ульяновского облпотреб-
союза. Там учатся более полуто-
ра тысяч детей после 9-х и 11-х 
классов, которые получают про-
фессии товароведа, экономиста, 
землеустроителя и т.д. Они ва-
рьируются в зависимости от того, 
что востребовано на рынке. Са-
мое интересное, эти учебные за-
ведения работают начиная с 90-х 
годов, не получая ни рубля бюд-
жетных денег. Но в этом году мы 
выиграли грант, и у нас сформи-
ровалась одна группа из 25 бюд-
жетных мест, так что с этого года у 
нас есть прямая государственная 
поддержка и в этом направле-
нии. Поэтому я приглашаю всех 
молодых людей в наши учебные 
заведения. Поймите, не все будут 
экономистами, юристами, да и не 
надо ими быть, а вот люди, кто 
умеет работать с техникой, в сфе-
ре торговли, с информационными 
системами, в общепите и так да-
лее, будут нужны всегда. Сегодня 
на них бешеный спрос. Я уверен, 
что в ближайшие пять лет серьез-
но изменится структура зарплат, 
юристы, экономисты в среднем 

начнут получать меньше, а люди, 
которые умеют работать руками, 
будут получать больше, потому 
что уже сегодня колоссальный де-
фицит рабочих кадров. У нас для 
этого есть все возможности, что-
бы таких детей учить. Выпускни-
ки наших учебных заведений все 
востребованы.

- Что ждет потребкоопера-
цию в ближайшие годы?

- Однозначно усиление коопе-
ративного сектора. Это неизбеж-
но. Потому что всплеск сетевой 
торговли пойдет вниз, людям это 
быстро надоедает, им не нравится, 
что ими манипулируют, заставляя 
брать продукты второго, а порой и 
третьего сорта за высокую цену. 
Потребители хотят покупать ка-
чественный натуральный продукт 
и думать о своем здоровье, но при 
этом они не хотят переплачивать 
лишнего. Примером этому яв-
ляются наши ярмарки, которые 
развернулись при содействии гу-
бернатора. Сегодня это отдельная 
культура нашего общества, нашей 
жизни. Если посмотреть сверху 
на ярмарочное место в утрен-
ние часы - это целая живая река: 
люди с удовольствием приходят 
на ярмарки и покупают все наше, 
местное. Это подтверждение моих 
слов о том, что потребность лю-
дей в нормальном продукте нику-
да не исчезнет, она будет только  
усиливаться.

- Хотелось бы, чтобы в городе 
появились и магазины с каче-
ственной продукцией…

- Для того чтобы зайти в город, 
нужны определенные технологии, 
все должно быть компьютеризи-
ровано. Сегодня просто продавать 
«с пола» нельзя, требования очень 
сильно возросли. Центросоюз РФ, 
под началом которого мы суще-
ствуеем, разрабатывает единый 
бренд, потому что люди должны 
понимать, что они берут, у кого 
берут, соответствует ли это тому 
качеству, которое ожидают. Но 
мы очень осторожно ко всему от-
носимся, поскольку наш традици-
онный ареал все-таки село. В райо-
нах области работают около 300 
магазинов потребкооперации, из 
них 150 - 170 магазинов - в малых 
селах, мы их содержим, потому что 
там живут наши пайщики, и мы 
просто не можем их бросить, мы 
ими созданы и ради них работаем.

Вопросов много, проблем 
достаточно, в жизни не все так 
красиво получается, как мы себе 
видим в наших планах. Конечно, 
мы реалисты и отдаем себе отчет в 
том, что быстро сказка сказывает-
ся, да не скоро дело делается. Но 
мы делаем свою работу. 

- Если человек захотел стать 
пайщиком кооператива, куда 
ему обратиться?

- Для того чтобы стать пай-
щиком, надо просто написать 
заявление в тот кооператив, ко-
торый есть поблизости в районе, 
или прийти в Облпотребсоюз 
на ул. Федерации, 25 и сказать: 
я хочу создать кооператив или 
участвовать в таком-то коопера-
тиве. Мы заинтересованы в том, 
чтобы вовлекать в кооператив-
ное движение людей. Я еще раз 
подчеркиваю, нам нужны люди, 
которые сами будут работать, мы 
никого не контролируем, а только 
помогаем, координируем работу. 
Помочь научиться - без проблем. 
Преимущество кооперативов, что 
вы самостоятельны. У вас свое 
имущество. Вы и ваши партнеры-
пайщики владеете тем, что про-
изводите. Но государственную 
поддержку благодаря тому, что вы 
кооператив - некоммерческая ор-
ганизация, - будете иметь.

Ведь кооперация не является 
сама по себе каким-то отдельным 
явлением, которое живет своей 
собственной жизнью. Вот как жи-
вет село, так живет и кооперация, 
как живет город, так и будет жить 
кооперация. Этим надо зани-
маться. И у нас этим занимается 
персонально губернатор Сергей 
Иванович Морозов. Он поста-
вил задачу развития кооперации 
не только перед профильным 
ведомством, а в комплексе перед 
всеми министерствами и сказал, 
что сам лично будет курировать 
этот проект.

Константин	Инешин:	
Как живёт село,  
так живёт и кооперация
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Павел Рудник, директор Института ста-
тистических исследований и экономики 
знаний, руководитель Центра стратегий 
и программ:
Ульяновская область - один из тех 
регионов-лидеров, которые оказались 
впереди основного состава российских ре-
гионов. И такую концепцию можно и нужно 
масштабировать по всей России. Проект 
области - один из сильнейших представ-
ленных на защите! Получается компакт-
ная и при этом сильная инновационная си-
стема. Выделю четкую территориальную 
локализацию инновационного кластера, на 
которой сосредоточен мощный индустри-
альный потенциал, высокую транспорт-
ную доступность, концентрацию на одной 
территории крупнейших предприятий, а 
также множество средних и малых про-
грессивных компаний.

Иван Огнев, член экспертной группы 
по оценке заявок:
Проект Ульяновской области основан 
на реальном базисе. Под ним я понимаю 
Ульяновский наноцентр, который под-
держан лично губернатором Сергеем 
Морозовым еще достаточно давно, и 
его развитие в этой логике привело к за-
явке на создание именно суперкластера. 
Второй момент, который считаю очень 
важным отметить, - это реальная обо-
снованность и проработанность проек-
та. То есть это не просто «хотелка» в 
угоду моде, когда несколько предприятий 
механистическим достаточно образом 
объединяются и над этим разворачива-
ется «транспарант» кластера, а это 
то, что реально сделано в регионе. Это 
в том числе и привлечение новых кадров. 
Именно на этом эксперты заострили 
внимание в презентации - на организа-
ции качественных социальных услуг в це-
лях привлечения кадров из других регионов. 

Иван Федотов, директор Ассоциации ин-
новационных регионов России, проректор 
РАНХиГС при Президенте РФ:
Одним из якорных приоритетов в рам-
ках проекта является «распаковка» по-
тенциала крупных игроков. Таких как 
«Авиастар-СП» или НИИАР, который со-
всем недавно стал Международным цен-
тром по реализации совместных научно-
исследовательских проектов на базе 
исследовательских реакторов (ICERR) под 
эгидой МАГАТЭ. Таких центров в мире всего 
два. И второй - в Ульяновской области. В 
этом плане региону есть чем гордиться. И 
те успехи, которые им достигнуты, могут 
служить хорошим примером для многих 
субъектов. Также речь идет о развитии 
стартапов вокруг крупных предприятий и 
формировании новых бизнесов, открытии 
новых высокотехнологичных производств, 
в том числе и в партнерстве с вузами, 
привлечении в данную работу молодежи.

Промзона «Заволжье» 
подтвердила статус
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Более миллиарда рублей направят 
на развитие АПК в 2017 году.


В приоритете - 
молочное производство

Последним на данный момент 
начавшим работу резидентом 
промзоны «Заволжье» стала 
компания «Бриджстоун», принявшая 
в эксплуатацию здание завода  
13 сентября. Сейчас здесь уже 
работают лаборатории и полным 
ходом идет установка оборудова-
ния для производства двух видов 
радиальных шин. 

Ульяновский проект будет сформирован 
на базе двух территорий - авиационного 
и ядерно-инновационного кластеров. 
Кроме того, важной составляющей 
проекта станут новые высокотехноло-
гичные индустриальные предприятия и 
компании, привлеченные за последние 
пять лет на площадки портовой особой 
экономической зоны «Ульяновск» и 
индустриального парка «Заволжье». 
Единой точкой сборки и ядром Иннова-
ционного кластера Ульяновской области 
станет проект «Технокампус 2.0».
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В Ульяновске 
успешно завершился 
федеральный 
образовательный 
проект «Мама-
предприниматель».  

Андрей МАклАев �

34 жительницы Ульяновска и области 
прошли бесплатное обучение основам 
предпринимательства. Победительни-
цей конкурса бизнес-идей в рамках про-
екта стала Луиза Шакирова с проектом 
«Уют для крохи». Благодаря гранту в  
200000 рублей от благотворительного 
фонда Amway «В ответе за будущее» мама 
двоих малышей получила возможность 
ускорить запуск производства уникаль-
ных детских кроваток-трансформеров.

Федеральная инициатива в виде со-
циального образовательного проекта 
«Мама-предприниматель» дает возмож-
ность женщинам в декретном отпуске, 
матерям несовершеннолетних детей, а 
также женщинам, находящимся на учете 
в  Центре занятости, бесплатно пройти 
пятидневный тренинг-интенсив, полу-
чить ценные советы экспертов и реали-
зовать свои бизнес-идеи. 

В течение пяти дней участницы 
проекта в Ульяновске работали над 
собственными бизнес-проектами и по-
лучали персональные рекомендации 
профессионалов в рамках лекций и 
мастер-классов. 

В финале тренинга состоялся кон-
курс, где 25 участниц выступили с пре-
зентацией своих идей перед экспертным 
жюри. Защита проектов состоялась 
14 октября в Ульяновском областном 
бизнес-инкубаторе. Конкурсные работы 
оценивали как организаторы (комитет 
по развитию женского предпринима-
тельства Общероссийской общественной 
организации малого и среднего предпри-
нимательства «Опора России» и благо-
творительный фонд Amway «В ответе за 
будущее»), так и представители админи-
страции города и области. Кроме того, в 
экспертную комиссию вошли местные 
предприниматели, с которыми были ор-
ганизованы бизнес-визиты.

Члены жюри высоко оценили работу 
каждой из участниц, но лучшим, по их 
мнению, стал проект Луизы Шакировой, 
получившей грант на реализацию в 200 
тысяч рублей от благотворительного 
фонда Amway «В ответе за будущее». 

«Я очень рада, что есть такие люди 
и организации, благодаря которым мы 
можем показать себя, свой потенциал 
и реализовать задумки, - делится по-
бедительница. - Идея создать детскую 
кроватку-трансформер пришла мне в 
голову, когда я ждала второго малыша. 
Она может иметь пять конфигураций: 

200 тысяч  
на собственный бизнес

Менеджер 
нового 
поколения

АннА Тищенко �

Как руководить крупным  
предприятием, используя при 
этом новые технологические ре-
шения, рассказали на конферен-
ции под названием «Технологи-
ческие вызовы и управленческие 
решения», которая проходит в 
Ульяновске с 20 по 21 октября. 

Мероприятие международно-
го масштаба собрало представи-
телей Министерства промышлен-
ности РФ, ведущих технических 
университетов России и Европы, 
а также крупных инжиниринго-
вых компаний. Основной темой 
для двухдневного обсуждения 
стала работа по повышению уров-
ня компетенций управленцев ве-
дущих ульяновских предприятий. 

Еще в августе этого года в 
рамках расширенной коллегии 
«блока развития» регионального 
правительства состоялась пре-
зентация новой инновационной 
программы «Школа технологиче-
ского управления». Она была раз-
работана совместно с Междуна-
родным институтом менеджмента 
ЛИНК, Московской высшей шко-
лой инжиниринга в партнерстве с 
Рейнско-Вестфальским техниче-
ским университетом. 

В своем выступлении на кол-
легии проректор по стратегиче-
скому развитию МИМ ЛИНК 
Андрей Букреев под целью про-
граммы проекта обозначил подго-
товку нового поколения специа-
листов технологической области с 
ориентацией на развитие навыков 
в области модернизации и пре-
образования структуры произ-
водства с использованием новых 
технологической решений. Про-
грамма получила одобрение среди 
ульяновских экспертов. Реализо-
вать его на практике было поруче-
но Корпоративному университету 
Ульяновской области. 

«Мы понимаем, что новая эко-
номика требует совершенно ново-
го качества менеджмента. Именно 
поэтому еще год назад мы при-
ступили к формированию уни-
кальной образовательной среды 
для региональных лидеров, а под 
это создали крупнейший в Повол-
жье Корпоративный университет. 
Объединив опыт лучших отече-
ственных и зарубежных практик, 
ориентировав его на наши кон-
кретные региональные задачи, мы 
запланировали создать не инсти-
тут, а среду для выращивания, вос-
питания собственных управленче-
ских команд», - отметил в своем 
приветственном слове на пленар-
ном заседании губернатор Сергей 
Морозов. По его мнению, именно 
Школа технологического управле-
ния станет эффективной моделью 
инженерного образования, осно-
ванного на мировых практиках. 

Основная задача программы 
- развитие отечественной про-
мышленности через обучение 
руководителей и инженерных ка-
дров на предприятиях в области 
организации производства и по-
вышения эффективности произ-
водственных процессов, роста про-
изводительности труда, снижения 
производственных затрат. Все это, 
по мнению разработчиков, поспо-
собствует привлечению капитала 
в развитие продуктивных техно-
логий и человеческого потенциа-
ла. «Мы выбрали Ульяновск из-за 
активного развития авиационного, 
машиностроительного и станко-
строительного кластеров. Здесь у 
нас будет достаточное количество 
слушателей», - отметил генераль-
ный директор Московской выс-
шей школы инжиниринга Вальтер 
Рац. По словам экспертов, в обла-
сти достаточно предприятий, рабо-
тающих с самыми современными 
технологиями, а значит, Школа 
технологического управления по-
зволит обеспечить международ-
ную конкурентоспособность. 

В Ульяновской области 
запущен проект  
по поддержке молодежного 
предпринимательства.

ЭлЬвирА ЗЯМАловА �

В минувший понедельник в регионе 
стартовал социально-образовательный 
курс «Лига студенческого предприни-
мательства», который, помимо стандарт-
ных обучающих мероприятий, тренингов 
и деловых игр, вместит в себя составляю-
щую реалити-шоу.

Впервые в Ульяновской области эту 
идею «обкатали» в 2014 году. В рам-
ках «Лиги» прошло уже три сезона 
обучающих мероприятий, а участие в 

них в общей сложности приняли более  
300 студентов. С начала деятельности 
участниками проекта разработано более 
40 стартапов, которые на данный момент 
находятся на разных этапах реализации.

В новом сезоне «Лиги» примут уча-
стие более 200 студентов из восьми выс-
ших и средних специальных учебных 
заведений. На протяжении семи месяцев 
участников будут обучать маркетингу, 
бизнес-планированию, менеджменту, 
презентации и основам предпринима-
тельской деятельности. 

Но этот сезон деловых игр имеет 
принципиальное отличие от прошлых 
курсов обучения и проводится в совер-
шенно новом формате

«Предприниматели и студенты стано-
вятся своего рода соучредителями нового 
бизнеса, который вместе ведут к победе. 
Опытные бизнесмены будут наставни-
ками для участников и смогут не просто 

обучить студентов основам ведения биз-
неса, но и оказать реальную поддержку 
зародившимся стартапам - профинанси-
ровать и взять к себе в сопровождение, 
говоря простыми словами - помогут от-
крыть свое дело», - прокомментировал 
председатель комитета по молодежному 
предпринимательству «Опора России» 
Николай Солодовников.

 «В этом году мы решили отказаться 
от привычной формы обучения. Нашей 
целью стала не просто популяризация 
идеи молодежного предприниматель-
ства, а оказание реальной помощи начи-
нающему бизнесу», - отметил председа-
тель правления Корпорации по развитию 
предпринимательства региона Руслан 
Гайнетдинов.

На протяжении всего проекта будет 
проводиться еженедельная трансляция 
бизнес-поединков. Победитель опреде-
лится в апреле 2017 года.

Бизнес для студентов

круглая для новорожденных, овальная, 
манеж, диванчик и стульчик. Кроватка 
изготавливается из высококачественного 
бука и рассчитана на многолетнюю экс-
плуатацию. Сейчас мы с сестрой хотим 
запатентовать идею и сертифицировать 
продукт для дальнейшего производства 
и продажи. У меня уже был опыт пред-
принимательской деятельности, но по 
другим направлениям. Сейчас я сверну-
ла все проекты перед рождением ребен-
ка. Сначала думала, что буду заниматься 
только воспитанием детей. Но я творче-
ский человек, не могу сидеть на месте, 
поэтому я очень благодарна за грант на 
развитие моего бизнеса».

«Мы рады поддержать победитель-
ницу проекта «Мама-предприниматель» 
и помочь ей запустить производство уни-
кальной детской мебели. Надо отметить, 
что Ульяновск отличается от других го-
родов, где уже проходил проект в этом 
году. Здесь было представлено много 
бизнес-идей, которые нельзя назвать чи-
сто женскими. Например, грузоперевоз-
ки, строительство деревянных конструк-
ций, клуб программистов и обучение 1С 
взрослых и детей, 3D-технологии в стро-
ительстве, пасека и магазин по продаже 
продуктов пчеловодства, школа менталь-
ной математики, - говорит представитель 
благотворительного фонда Amway «В от-
вете за будущее» Мария Гацунаева. - Наш 
фонд поддерживает развитие женского 
предпринимательства, потому что это 
важно для российского общества. Увере-
на, что в ближайшее время в Ульяновске 

станет на несколько бизнес-мам больше, 
и они воплотят в жизнь новые интерес-
ные для региона проекты. 

«Мы считаем, что проект «Мама-
предприниматель» поможет наладить 
взаимодействие с государственными 
структурами по поддержке малого и 
среднего бизнеса. Чем проект хорош для 
участниц: сюда приходят либо с готовы-
ми идеями, либо идеи рождаются в ходе 
обучения. Есть немало случаев создания 
успешных партнерств между участница-
ми и запуск общего бизнеса. Мы рассма-
триваем проект как механизм. После того 
как участницы сформировали свои идеи, 
представили их экспертному жюри, по-
лучили отзывы, мы стараемся, чтобы про-
екты не потеряли связь с предпринима-
тельским сообществом. Это важнейший 
инструмент проекта: создание прочных 
связей между начинающими и действую-
щими предпринимателями», - считает 
эксперт проекта, член правления обще-
российской общественной организации 
малого и среднего предпринимательства 
«Опора России» Вероника Пешкова.

 Добавим, что в Ульяновской области 
проект был реализован при поддержке 
регионального отделения «Опоры Рос-
сии», ООО Центр кадрового менеджмен-
та «РОСТ», «Клуба активных родите-
лей», онлайн-ресурса www.Simmama.
ru. Помимо Ульяновска, в 2016 году в 
программе принимают участие еще пять 
субъектов, в дальнейшем география бу-
дет расширяться. Следующими пере-
хватят бизнес-эстафету жительницы  
Тульской области. 
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МАрк кролЬСкий �

На прошедшей  
с 5 по 8 октября главной 
агропромышленной 
выставке страны 
«Золотая осень-2016» 
коллектив Ульяновской 
сельскохозяйственной 
академии имени  
П.А. Столыпина завоевал 
11 медалей разного 
достоинства. 

Медалями хорошие новости для сельхоз-
академии не ограничились. На совещании рек-
торов вузов с замминистра сельского хозяйства 
РФ Еленой Астраханцевой, состоявшемся в 
дни работы выставки, был обнародован рейтинг 
успешности аграрных высших учебных заведе-
ний страны. УГСХА вошла в число 15 вузов, за-
нимающих лидерские позиции в списке.

Корреспондент «УП» встретился с первым 
проректором - проректором по научной работе 
УГСХА, профессором Виталием Исайчевым и 
попросил поделиться секретами успеха вуза.

- Виталий Александрович, как Вы оце-
ниваете результаты участия сель-
скохозяйственной академии во все-
российской «Золотой осени»?

- Академии удалось показать высокие ре-
зультаты. Мы стартовали на «Золотой осени» в 
2005 году. До 2016 года в нашей копилке было  
46 медалей с выставки, теперь их стало 57. Всего 
мы представляли в этом году для участия в от-
раслевых конкурсах 18 проектов, в том числе по 
научному обеспечению АПК, внедрению нова-
ций в сфере сельского хозяйства, механизации, 
ветеринарии и многие другие. Также отмечу, 
что 45 студентов приняли участие в форуме 
«День молодежи - АГРОПОКОЛЕНИЕ», ор-
ганизованном в рамках Международной спе-
циализированной выставки сельхозтехники 
«АГРОСАЛОН-2016». Учащиеся знакомились 
с новейшими образцами техники и предостав-
ляли свои научные проекты. И выступили они 
достойно: магистранту инженерного факультета 
Петру Агееву удалось занять третье место с раз-
работкой селекционных зерносушилок для фер-
мерских хозяйств.

Кроме того, на «Золотой осени» состоялся 
финал конкурса «АгроГенетика», проводимого 
Фондом «Сколково». Со всей страны на него 
было направлено 200 заявок, а в финал прош-
ли 20 проектов, один из которых - «Разработ-
ка энерго-, ресурсосберегающих технологий и 
средств механизации тепловой обработки зер-
на», подготовленный научной школой профес-
сора УГСХА Владимира Курдюмова, - вошел в 
число победителей.

- Можно подробнее узнать, по каким 
номинациям академией получены ме-
дали высшей пробы?

- Золотой и серебряной медалями отмечены 
новаторские разработки научной школы про-
фессора Владимира Костина по производству 
сахарной свеклы и подсолнечника в условиях 
Ульяновской области и Республики Татарстан. 
Золото мы завоевали по научному обеспече-
нию АПК - за проведение научно-технических 
мероприятий, издание научной литературы и 
рекомендаций производству, создание базы для 
исследований.

Три золота взял филиал академии в Дими-
тровграде - Технологический институт. Высшей 
награды удостоился, в частности, проект созда-
ния бизнес-инкубатора, обеспечивающий связь 
науки с производством.

- Как обстоят дела с материально-
технической базой вуза?

- В академии создано оснащенное совре-
менной техникой опытное поле. На его базе 
проводится множество семинаров, в том числе 
и с участием производственников. В этом году 
мы провели трехдневный семинар-совещание 
проректоров по научной работе аграрных ву-
зов России. Гостям показали и наше образцовое 
опытное поле.

Активно ведется техническое переоснаще-
ние академии. Только за два последних года мы 
создали целый учебный комплекс по подготовке 
технологов по переработке сельскохозяйствен-
ной продукции и продукции общественного пи-
тания. В него вошли лаборатории по производ-
ству хлеба и кондитерских изделий, переработке 
молока и мяса, специализированный кабинет 
по организации обслуживания и приготовле-
нию продукции в ресторанах, барного дела. В 
2015/2016 учебном году заработала лаборато-
рия по разведению ценных пород рыб, и уже по-
лучен результат. На факультете ветеринарной 
медицины и биотехнологии организована совре-
менная ветклиника для диагностики и лечения 
животных. На инженерном факультете созданы 
современные лаборатории по инженерной гра-
фике, гидравлике, сельскохозяйственным ма-
шинам, процессам и аппаратам. Кроме того, на 
этом факультете при поддержке ООО «Тимер» 
и ООО «Уником» открыты специализирован-
ные классы крупнейших производителей сель-

скохозяйственной техники, входящих в число 
лидеров мирового рынка комбайнов и других 
сложных сельхозмашин, - «ГОМСЕЛЬМАШ» 
и «РОСТСЕЛЬМАШ». Созданные специализи-
рованные классы, оснащенные мультимедийным 
оборудованием, позволяют УГСХА поднять на 
более высокий уровень качество подготовки 
специалистов в сфере АПК, а также проводить 
на своей площадке курсы переподготовки и по-
вышения квалификации для механизаторов и 
комбайнеров агропредприятий Ульяновской 
области.

- Награды получены за опытные об-
разцы или разработки уже применя-
ются в сельском хозяйстве?

- С технологиями, которые не применяют-
ся в аграрном секторе, отметиться на «Золотой 
осени» невозможно. К слову, упомянутые мною 
способы выращивания сахарной свеклы и под-
солнечника применяются крупными сельхоз-
предприятиями. Мы ставим задачу  всем иссле-

дователям активнее внедрять свои разработки 
в производство. В прошлом году заключили  
75 договоров на 7 миллионов рублей с хозяй-
ствами региона.

- Перейдем тогда к опубликованному 
рейтингу. Как сельскохозяйственной 
академии удалось подняться на столь 
высокое место?

- Все 54 аграрных вуза страны были разде-
лены по четырем группам, в зависимости от вы-
полнения 24 критериев рейтинга. По тринадцати 
показателям мы превысили пороговое значение 
и стали единственной академией среди лидеров, 
остальные в ней - университеты. Но высокое ме-
сто нас не успокаивает, ведь рейтинг составля-
ется каждый год. Мы разрабатываем программу 
развития вуза до 2025 года, которая сопряжена 
со стратегией социально-экономического раз-
вития области до 2030 года, госпрограммами 
развития сельского хозяйства и регулирова-
ния рынков сельскохозяйственной продукции, 

сырья и продовольствия РФ и Ульяновской 
области на период до 2020 года. Уже в ноябре 
планируем представить ее на утверждение в 
Минсельхоз РФ.

- В рейтинге учитывалось и послеву-
зовское трудоустройство выпускни-
ков. Поддерживает УГСХА своих быв-
ших студентов?

- В 2014 году более 80%, а в 2015 году 75% 
наших выпускников нашли работу по специ-
альности. Это очень неплохой показатель, но 
стремиться есть к чему. Лучших результатов 
можно добиться с помощью целевого набора, 
распространяя его и на заочную форму обуче-
ния. Аграрий заинтересован в трудоустройстве 
студентов, знакомых с его хозяйством.

Давно работает у нас и центр трудоустрой-
ства. Ежегодно, обычно в декабре, в академии 
для будущих выпускников проводится ярмарка 
вакансий, на которой производственники могут 
выступить со своей информацией.

- А что касается открытия новых 
специальностей? Ведется ли работа 
по этому направлению?

- За последнее время мы открыли несколь-
ко перспективных направлений: технология 
продукции и организация общественного пи-
тания (профиль - ресторанный бизнес), водные 
биоресурсы и аквакультура, микробиология, 
ветеринарно-санитарная экспертиза и ряд дру-
гих. С помощью новых специальностей мы 
стараемся максимально охватить направления 
развития областного АПК, ведь ориентацию на 
рынок никто не отменял.

Хочу добавить, что активно мы занимаемся 
и профориентацией. На «Золотой осени» за-
воевали бронзу в новом направлении - работа 
со школьниками. При академии в рамках Мо-
лодежной академии современного агробизнеса 
создан центр занимательных биотехнологий, 
где ребята в интересной форме знакомятся с 
современной наукой. В следующем году мы го-
товимся провести Всероссийский семинар для 
старшеклассников, где покажем им все перспек-
тивы аграрной отрасли. Президент Владимир 
Путин неоднократно ставил задачи обеспечения 
продовольственной безопасности страны, а без 
обеспечения сельского хозяйства кадрами ново-
го поколения добиться этого будет невозможно.

НА «Золотой осеНи-2016» 
сельсКохоЗяйствеННАя АКАдемия 
вместе с филиАлом ЗАвоевАлА 

5 Золотых, 3 серебряНые

и 3 броНЗовые медАли.

Золотая осень 
сельскохозяйственной 
академии

Виталий Исайчев, первый проректор 
- проректор по научной работе УГСХА 
имени П.А. Столыпина:

Сегодня агарный сек-
тор области шагнул 
далеко вперед: осваи-
ваются новые земли, 
появились современные 
хозяйства. Школьники и 
студенты техникумов 
прекрасно понимают, 
что сельское хозяйство 
становится перспек-
тивной отраслью тру-
доустройства. Наша 
академия, обладающая 
уникальной матери-
а л ь н о - т е х н и ч е с к о й 
базой и опытным пре-
подавательским со-
ставом, - хорошая пло-
щадка для вхождения  
в агробизнес.
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нИЖнИЙ 
нОвГОрОД казань

саратОвкИрОв

На строительство вертолетного центра в 
Пермском крае потратят 900 миллионов 
рублей. Инвестором выступит вертолетная 
компания «Аэросоюз», которая осуще-
ствит проект за счет заемных и собствен-
ных средств.
Президент «Аэросоюза» Александр Клим-
чук сообщил, что инвестиции в строитель-
ство и развитие вертолетных площадок 
и создание вертолетного центра с летной 
школой составят около 900 миллионов 
рублей. 17 октября соглашение о сотруд-
ничестве подписали министерство эко-
номического развития Пермского края и 
вертолетная компания «Аэросоюз».
Президент компании Александр Климчук 
сообщил, что проект будет реализован в 
два этапа. Первый связан с выбором зе-
мельных участков и различными согласо-
ваниями, он должен закончиться в тече-
ние 2017 года. «На следующем этапе мы 
должны выйти на стройку ориентировочно 
в 2018 году», - цитирует его «Интерфакс».
Строительство объектов планируется за-
вершить к 2019 году, финансирование 
будет осуществлено за счет заемных и соб-
ственных средств компании. Что касается 
вертолетного центра, то он будет состоять 
из комплекса зданий по хранению и обслу-
живанию вертолетов, клиентской зоны с 
кафе и ресторанами, также в центре будет 
создана летная школа.
Министр экономического развития 
Пермского края Леонид Морозов от-
метил, что площадки будут построены 
в четырех городах: Березниках, Со-
ликамске, Губахе и Чайковском, это 
даст сто рабочих мест. Предполагается, 
что общая сумма налогов в местный 
бюджет от этого центра в течение бли-
жайших десяти лет составит порядка  
168 миллионов рублей.
В планах «Аэросоюза» - открытие ана-
логичных центров в Новосибирске и  
Волгограде.

5 -е местО  
на рОссИЙскОм рынке 
ГрУзОвых автОмОбИлеЙ  
ПО Объемам ПОставОк 
занИмает ISUZU. яПОнскИе 
машИны сОбИрают на 
террИтОрИИ ИнДУстрИальнОГО 
Парка Уаз. за сентябрь 
ОтГрУЖенО 268 машИн.

На областном градостроительном совете ар-
хитекторы предложили концепцию развле-
кательного центра с океанариумом в городе 
Бор. В нем будет два блока: выставочный 
центр с океанариумом и дельфинарием в 
стиле Юрского периода и центр отдыха с го-
стиницей. Предусмотрен также «пятый фа-
сад» - вид сверху с Борской канатной дороги 
в форме морского существа. Планируется 
также устройство парка развлечений вокруг 
комплекса. Предполагаемая посещаемость 
составит 3 - 6 тысяч человек в день.
Проект был одобрен инвестсоветом год на-
зад и будет реализован при участии Внеш-
экономбанка. Инвестиции составят около  
3 миллиардов рублей.

Лукашенко предложил Татарстану помощь 
в добыче нефти. На днях состоялась деловая 
встреча президентов республик. По словам 
Александра Лукашенко, главными направ-
лениями экономического сотрудничества 
Беларуси и Татарстана должны стать про-
мышленность, строительство и инновации. 
Президент Беларуси предложил рассмотреть 
возможность привлечения нефтедобываю-
щей компании «Белоруснефть» для работы в 
Татарстане: «Мы хотели бы, чтобы наша ком-
пания нашла у вас объемы работ. Поверьте, 
это будет значительно дешевле любых ком-
паний». По мнению Лукашенко, «Белорус-
нефть» может работать на субподрядах.

Преподаватели саратовских вузов стали 
в семь раз чаще попадаться при полу-
чении взяток. По данным Следственного 
комитета, за девять месяцев этого года 
следователи возбудили 57 уголовных 
дел о совершении сотрудниками вузов  
68 коррупционных преступлений. Трид-
цать из них заведены по фактам получе-
ния взяток. Средний размер взяток, по-
лученных сотрудниками высших учебных 
заведений в январе - сентябре этого года, 
составляет 17 443 руб.

59   
нОвых бИзнесОв ОФИцИальнО 
ОткрылОсь в кИрОвскОЙ ОбластИ 
с Июля ПО сентябрь. Об этОм 
сООбщИлИ в ОбластнОм УПравленИИ 
рОсПОтребнаДзОра. в стрУктУре за третИЙ 
квартал 2016 ГОДа 40% сОставляют УслУГИ 
рОзнИчнОЙ тОрГОвлИ, 35,6% - УслУГИ 
ОбщественнОГО ПИтанИя.

Россияне  стали 
чаще заходить  
в магазины…  
с мобильных

ЕвгЕния ШЕпЕлЕва �

Чаще всего ульяновцы присматривают 
через Интернет автомобили и детские то-
вары. Доля переходов на сайты магазинов с 
этими категориями товаров составляет 21 и 
19 процентов от общего количества онлайн-
шопинга. 

«Яндекс.Маркет» представил резуль-
таты последнего исследования рынка 
интернет-торговли в ПФО и выяснил, что 
покупают жители округа и как на их пред-
почтения повлиял скачок курса валюты. 

По данным TNS Web Index, в Приволж-
ском округе по крайней мере 5,3 миллиона 
человек в месяц совершают покупки он-
лайн. Это 83 процента всех пользователей 
Интернета старше 18 лет в округе. По сло-
вам Павла Алешина, генерального директо-
ра «Яндекс.Маркета», дальше эти показате-
ли будут только расти, так как Поволжье в 
этом плане пока заметно отстает от осталь-
ной России. Для сравнения: в Северо-
Западном округе, без Санкт-Петербурга, 
онлайн-покупателей 89 процентов от коли-
чества пользователей Интернета.

В крупнейших городах Приволжского 
округа ситуация очень разная. Активнее 
всего онлайн-покупатели в Оренбурге, То-
льятти и Самаре - здесь за год количество 
посещений интернет-магазинов серьезно 
выросло. В Перми, Ижевске и Ульяновске - 
заметное падение, причем в Перми и Ижев-
ске не растет количество переходов даже с 
мобильных устройств.

Кстати, если рассматривать статисти-
ку посещений сайтов с разных устройств, 
тенденция такова: количество посещений с 
компьютеров снизилось и в Приволжском 
округе, и в остальных регионах России, а 
с мобильных устройств, наоборот, стреми-
тельно растет. ПФО может похвастаться 
наиболее продвинутыми жителями. Доля 
пользователей, совершавших покупки со 
смартфонов, самая высокая в стране в Ка-
зани и Самаре - 58 и 51 процент соответ-
ственно. В десятку лидеров также вошла 
Пермь с показателем 35 процентов. Данные 
института маркетинговых исследований 
GfK Russia и «Яндекс.Маркета» демонстри-
руют, что покупки с мобильных телефонов 
в большинстве случаев люди совершают 
дома. «Это их осознанное решение, а не 
способ убить время в общественном транс-
порте», - говорит Алешин.

В целом жители ПФО чаще всего поку-
пают в Интернете одежду и обувь. Что ка-
сается «Яндекс.Маркета», то здесь пользо-
ватели больше всего переходят на страницы 
с электроникой и продукцией для дома и 
дачи. С помощью сервиса люди также при-
обретают и другие товары: от косметики до 
билетов в театр и изделий ручной работы.

Любопытно, что даже с ростом курса 
доллара люди не стали покупать меньше. 
Алешин говорит, что скачок валюты никак 
не отразился на покупках богатых людей, а 
население победнее просто начало приобре-
тать более дешевые товары-заменители.

К слову, цены на некоторую продукцию, 
по сравнению с 2015 годом, даже снизились: 
например, детские конструкторы подешеве-
ли в среднем на 11 процентов, а садовая тех-
ника - на 13. Эксперты объясняют этот факт 
ростом конкуренции на рынке. Так, в Ниж-
нем Новгороде и Саратове самый широкий 
ассортимент садовой техники, и цены здесь 
ниже, чем в других городах. Конкуренцию 
составляют и новые бренды.

Оплачивать заказанные в Интернете по-
купки люди предпочитают наличными. Но 
если в Москве наиболее популярный спо-
соб доставки - курьером, в регионах люди 
чаще забирают товары самостоятельно. 
«Чем меньше город, тем удобнее жителям 
самим приехать за покупкой. Еще люди бо-
ятся пускать курьеров в квартиры, пережи-
вают, что незнакомый человек узнает, что у 
них есть деньги», - поясняет Алешин.

Стоит заметить, что онлайн-торговля в 
России составляет всего пять процентов от 
оборота традиционного ритейла. 
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1 месяц - 105.34 руб.,   
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Ульяновские 
депутаты 
выступили 
против 
федерального 
проекта  
ГИС ЖКЖ.

ЕкатЕрина нЕйфЕльд �

Закон о создании единой госу-
дарственной информационной си-
стемы в сфере ЖКХ принят два года 
назад. По идее система должна была 
собрать в одном месте всю инфор-
мацию по «коммуналке» и сделать 
сферу «открытой и прозрачной» - 
дать гражданам и власти ответы на 
все вопросы по их дому, платежам, 
работе управляющих организаций и 
прочему.

С 1 июля 2016 года систему за-
пустили в эксплуатацию. За это 
время и пользователи, и поставщи-
ки информации успели понять, что 
ГИС - неповоротливый механизм, 
который практически не работает, да 
и вообще мало кому нужен, так как 
его функции уже выполняют другие 
привычные системы.

Как это НЕ работает
Для того чтобы ГИС заработала 

так, как задумывалось, в нее должно 
быть внесено все сто процентов ин-
формации. Сведения внутри сайта 
так взаимосвязаны, что любые про-
белы вызывают сбои в системе. На 
данный момент есть всего несколько 
регионов России, которые зареги-
стрировали там все дома. Номи-
нально. Другой вопрос - качество и 
корректность сведений.

Консультант из ульяновского 
минстроя Ирина Золотова расска-
зала, что у нас  зарегистрировались 
в ГИС ЖКХ в полном объеме лишь 
управляющие организации и органы 
власти. И только половина ТСЖ и 
ЖСК внесли хоть какие-то данные. 
По многоквартирным жилым домам 
внесено 64 процента информации, 
а вот с частным сектором проблема 
- сейчас в системе есть информа-
ция менее чем по одному проценту 
частных домов региона. Некоторые 
районы области вовсе игнорируют 
работу с системой.

Тем временем с 1 января 2017 
года наступает ответственность на 
невнесение информации в ГИС или 
внесение ее в неполном объеме: тех, 
кто плохо подает сведения, ждет ад-
министративный штраф. Поставщи-
ки информации нервничают: они бы 
и рады исполнять закон, но иногда 
это просто невозможно. Есть проб-
лемы, общие для всех. Самая эле-
ментарная - нехватка рук. Для того 

Монстр для сбора денег
Ирина Золотова, ведущий 
консультант министерства 
промышленности, строитель-
ства, ЖКК и транспорта 
 Ульяновской области:
- ГИС - система большая, неповорот-
ливая. Адаптировать и использо- 
вать ее для себя мы не можем. На-
пример, сформировать по ней от-
четность никак не сможем. Вносим 
информацию ради внесения инфор-
мации. И качество этой информа-
ции оставляет желать лучшего. Тем 
временем в Ульяновской области с 
2012 года ведется объектовый учет 
- система, куда любой собственник 
может зайти и увидеть характе-
ристику своего дома. Нужно совер-
шенствовать эту региональную 
систему.

Николай Батанов, руководи-
тель Главной государственной 
инспекции регионального 
надзора Ульяновской области:
- При работе с ГИС ЖКХ инспекция 
сталкивается с большим количе-
ством проблем. Например, загрузка 
информации занимает от пяти до 
двадцати минут, независимо от 
производительности компьютера. 
Административное наказание не 
решит проблему сроков и порядка 
заполнения информации.

Александр Потапов, председа-
тель областного координаци-
онного совета собственников 
жилья:
- Есть проблема по количеству и ка-
честву раскрытия информации от 
ТСЖ и ЖСК. Во-первых, потому, что 
на этот сектор сложнее всего нада-
вить. Во-вторых, для этой работы 
нет штатной единицы. В-третьих, 
требуются персональные данные 
граждан СНИЛСа, паспорта… Граж-
дане отказываются их давать и 
имеют на это право. В-четвертых, 
регулярно нужно платить за ключ 
доступа к порталу. Это ложится 
опять-таки на собственников, и 
люди этим недовольны. 

Николай Чернов, начальник 
технологического управления 
МУП «Ульяновскводоканал»:
- Считаю эту систему на данный 
момент ненужной. Даже мои знания 
компьютера не вызывают желания 
работать с системой, не говоря уже 
о том, каково пенсионерам.

Виктор Павлов, председатель  
ЖСК «Комплекс»:
- Сфера ЖКХ сегодня как испыта-
тельный полигон. Причем нов-
шества испытывают на всем 
комплексе сразу. Приведу аналогию. 
Если взять какое-то серийное про-
изводство, то на нем всегда есть 
опытно-экспериментальные участ-
ки. Испытания проводят сначала 
над каждым агрегатом, затем над 
линией производства, и только по-
том на целом комплексе. Здесь нужно 
было поступать так же. Нужен был 
пилотный проект. А сейчас давить 
законом - это шаг в тупик.  Пото-
му что сегодня систему физически и 
фактически внедрить нельзя.

чтобы заполнить сотни листов дан-
ных, организации снимают с работы 
бухгалтеров или юристов, ведь спе-
циальных сотрудников для работы 
с ГИС ЖКХ пока ни в одном штате 
не предусмотрено. Далее говорят о 
технических проблемах: система по-
стоянно обновляется, и, например, 
специально написанные програм-
мы для автоматического внесения 
данных перестают работать после 
очередной модернизации портала. 
Часто обновления «сносят» уже вне-
сенную информацию и приходится 
забивать ее заново.

«Ресурсники» говорят и о специ-
фических сложностях. «Пока не бу-
дет занесена полная информация по 
многоквартирным домам, у нас нет 
возможности завести лицевые счета. 
Сейчас в системе зарегистрировано 
меньше половины домов. Получает-
ся, что мы несем ответственность за 
размещение информации, но просто 
не можем ее выложить», - замечают в 
«Ульяновскэнерго». Представитель 
«Ульяновскводоканала» рассказал, 
что многие объекты водоснабжения 
являются секретными, и внесение о 
них информации в открытые источ-
ники вообще не подразумевается. 
ГИС же требует полной открытости. 
Как решать это противоречие - пока 
непонятно.

Минкомсвязи не слышит 
«ГИС ЖКХ - система сырая, 

плохо работает, интересы пользо-
вателя низкие», - признал зам. ди-
ректора по информационным тех-
нологиям компании «АИС Город» 
Валерий Кандаулов. Эта компания 
занимается технической поддерж-
кой проекта на территории нашего 
региона.

Ключевой вопрос о том, действи-
тельно ли нужна потребителям эта 
система, остается спорным. Напри-
мер, информацию по дому можно 
посмотреть в региональной системе 
объектового учета и найти там более 
полные данные, чем в ГИС. Прово-
дить платежи онлайн, не тратя вре-
мя в очередях, можно уже давно, с 
помощью банковских систем. За-
чем нужна еще какая-то система -  
непонятно.

Создатели портала говорят, что 
через ГИС ЖКХ можно передавать 
организациям показания счетчиков, 
видеть все договоры и акты выпол-
ненных работ по своему дому, на-
правлять официальные обращения 
в органы власти, управляющие и 
ресурсоснабжающие организации. 
Но все это можно делать и так, благо 
есть отработанные механизмы. При-
чем пользователям еще и платить 
придется из своего кармана за то, что 
им не нужно.

На днях в Москве озвучили 
цифры: примерно 20 рублей на жи-
теля в месяц будет стоить обслужи-
вание ГИС ЖКХ. «На этой встрече 
в центре мы озвучили проблемы, с 
которыми сталкиваются регионы 
при попытке внедрения ГИС. Заме-
тили, что преимуществ для жителей 
от нее крайне мало. Но Минкомсвя-
зи не принимает наши слова во вни-
мание. Отвечает: «Закон есть закон. 
Выполняйте», - прокомментировал 
Валерий Кандаулов.

Опустить шлагбаум  
перед законом

В Законодательном собрании 
Ульяновской области комитет по 
ЖКХ вынес  вопросы по ГИС на 

свое очередное заседание в каче-
стве ключевых. Депутаты выслу-
шали все стороны процесса, ко-
торые сформулировали вопросы, 
как им сегодня работается с систе-
мой. Ситуация выглядит довольно  
критично.

«Мне кажется, мы первый раз 
сталкиваемся с процедурой реа-
лизации федерального закона, вы-
зывающей такие претензии. Мы 
переживали о законе «О  лицензи-
ровании», переживаем изменения 
в сфере капитального ремонта, но 
понемногу наводим там порядок. 
Здесь же остается только «опустить 
шлагбаум» перед ГИС и совершен-
ствовать региональную систему 
объектового учета, которая требует 
только совершенствования, но она 
сегодня работает, и работает без тех 
сбоев, которые есть в ГИС. Мне ка-
жется, ГИС ЖКХ в том виде, в ко-
тором сегодня существует, - монстр, 
который просто не сможет адекват-
но и оперативно реагировать на те 
изменения, который происходят 
сегодня в регионах», - сделал вывод 
председатель комитета Геннадий 
Антонцев.

В ближайшее время депутаты 
сформулируют тезисы, в которых 
выразят свое отношение к этому но-
вовведению. Также соберут мнения 
коллег из Приволжского федераль-
ного округа, которые подтвердят 
необходимость принятия каких-то 
решений по ГИС. «Мы предложим 
коллегам присоединиться к на-
шему предложению, как минимум 
отложить действие закона в ча-
сти наступления ответственности. 
Иначе придется наказывать всех, а 
это просто несерьезно. Когда закон 
не исполняют все - это дискредити-
рует сам по себе закон», - добавил 
Антонцев.
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140 - 150  
миллионов рублей 
уйдет на модернизацию 
пищеблоков  
в ульяновске.

Еще 29 рублей в день выделяется 
муниципалитетом на организа-
цию питания и оплату работы со-
трудников пищеблока.

Однако повышение цен не 
ударило по карманам родите-
лей. По договоренности между 
главой области и Ассоциацией 
операторов социального питания 
плата за питание  заморожена на 
уровне прошлого года. И это не-
сомненный плюс для мам и пап.

Положительные результаты 
переход на новую систему принес 
и персоналу дошкольных учреж-
дений. Во-первых, заведующие 
освободились от закупок и теперь 
всецело могут сосредоточиться на 
развитии и содержании вверен-
ных им детских садов. Во-вторых, 
выиграли по деньгам работники 
пищеблоков. Например, средняя 
зарплата шеф-поваров выросла с 
12 до 20 тысяч рублей, подсобных 
рабочих - с 7 до 12 тысяч.

Правда, в связи с переходом 
работы на новые рельсы в бли-
жайшей перспективе может воз-
никнуть и ряд проблем. К примеру,  
аутсорсинговым компаниям труд-
но работать на старом изношенном 
оборудовании в детских садах.

- Пищеблоки еще модернизи-
ровать можно, а вот перестроить 
нельзя. В детских садах отсут-
ствует цеховое деление на по-
мещения, где могут разместить-
ся хранение продуктов и кухня. 
Нужно создать современную 
фабрику по приготовлению про-
дуктов, в первую очередь мяс-
ных и рыбных, - отметил руково-
дитель Ассоциации операторов 

социального питания Ростислав 
Эдварс.

Сергей Морозов поручил про-
фильным ведомствам изучить ана-
логичный опыт регионов страны. 

По оценке Ростислава Эдварса, 
на модернизацию пищеблоков в 
Ульяновске уйдет около 140 - 150 
миллионов рублей. Не даст ин-
фляция и навсегда зафиксировать 
родительскую плату за питание 
на одном и том же уровне.

- Мы не собираемся эконо-
мить на качестве жизни подрас-
тающего поколения. Даже если 
это приведет к удорожанию 
услуг. В этом нас поддерживают 
и родители, - подчеркнул глава 
региона.

ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ruсоциум

Ульяновская правда
www.ulpravda.ru
21 октября 2016

пятница № 123 (23.956)

Эксперимент 
по передаче 
питания 
детсадов  
на аутсорсинг 
признан 
успешным. 

Марк крОЛЬСкИЙ �

В Засвияжском районе Улья-
новска подвели первые промежу-
точные итоги пилотного проекта 
по реформированию системы 
социального питания в дошколь-
ных учреждениях.

Результаты полугодового экс-
перимента обсудили на совеща-
нии, прошедшем в детском саду 
№ 45 «Добринка», что на улице 
Самарской. Здесь губернатор 
Сергей Морозов и представители 
областной и городской админи-
страций ознакомились с новой 
формой организации социально-
го питания.

Напомним: 5 апреля теку-
щего года почти 50 из 130 до-
школьных учреждений района 
заключили муниципальный кон-
тракт по передаче обеспечения 
питания аутсорсинговым компа-
ниям. Почти по-братски полно-
мочия по кормлению маленьких 
засвияжцев разделили между 
собой компании «Альтернатива» 
и «Торговый дом СПП». Пре-
жде обеспечение питанием осу-
ществлялось по традиционной 
схеме: заведующий детсадом сам 
занимался заказом продуктов, а 
работники пищеблока колдовали 
над приготовлением блюд.

Как сообщила начальник 
Управления образования горо-
да Светлана Куликова, сейчас 
можно констатировать, что экс-
перимент полностью удался. До-
вольны все: и дети, и родители, и 
работники детских садов. Малы-
ши - вкусными и разнообразны-
ми кушаньями, а их мамы и папы 
- уверенностью, что их чад не на-
кормят нездоровой пищей.

- Аутсорсинговые компании 
утвердили десятидневное ци-
кличное меню, и оно не наруша-
ется. С их приходом в детские 
сады увеличилось количество по-
ставок салатов из свежих овощей, 
фруктов и блюд, содержащих мо-
локо, и даже сладостей, - расска-
зала Светлана Куликова.

Стоимость ежедневного про-
дуктового набора возросла с про-
шлого года с 82 до 111 рублей. 

На детях -  
не экономить!

Обсудили эффективность 
использования 
медоборудования  
и ВИЧ-проблематику. 

ОЛег ДОЛгОв  �

На минувшей неделе Общественный 
совет при Территориальном органе Рос-
здравнадзора по Ульяновской области на 
очередном заседании, согласно плану ра-
боты, обсудил вопросы эффективности 
использования медицинского оборудова-
ния, а также проблемы выявления ВИЧ-
инфицированных на территории региона, 
профилактики ВИЧ-инфекции.

Отмечено, что в Ульяновской области 
на 1 октября 2016 г. простаивает шесть 
процентов дорогостоящего медицинского 
оборудования в 26 медицинских органи-
зациях, поставленного в рамках программ 
развития здравоохранения.

Директор департамента развития здра-
воохранения минздрава Ульяновской об-
ласти Алексей Семенов сообщил о суще-
ствующей системе контроля со стороны 
министерства за эффективным исполь-
зованием медицинского оборудования и 
принимаемых мерах по устранению его  
простоя. По результатам заседания Обще-
ственного совета министерству здраво-
охранения, семьи и социального благопо-
лучия Ульяновской области рекомендовано 
добиваться минимальных сроков простоя 
дорогостоящего оборудования, активизи-
ровать работу по оформлению докумен-
тов на списание оборудования в связи с 
износом, решить вопрос с департаментом  
государственного имущества и земельных 
отношений Ульяновской области по сни-
жению сроков рассмотрения документов 
на списание оборудования.

 О ситуации в регионе по  
ВИЧ-инфекции рассказала главный внеш-
татный специалист по проблемам диагно-
стики и лечения ВИЧ-инфицированных 
минздрава области Лилия Ибрагимова: 
«Число зарегистрированных случаев 
ВИЧ-инфицированных жителей области 

ежегодно растет и на 1 октября этого года 
составляет 16280 человек, то есть 1298 че-
ловек на 100 000 населения». По результа-
там заседания принято решение активизи-
ровать  меры предупреждения инфекции. 

 Напомним: более  восьми лет на-
зад  при непосредственной поддержке 
и участии руководителя  Управления 
Росздравнадзора по Ульяновской об-
ласти был создан Общественный совет 
при Территориальном органе Росздрав-

надзора  для защиты прав пациентов 
Ульяновской области.  Деятельность 
Общественного совета  осуществляется 
на общественных началах всеми членами 
Совета и поддерживается руководителем 
Росздравнадзора Светланой Паниной, а 
также представителями Общественного 
совета Министерства здравоохранения 
Российской Федерации. В  структуру 
Общественного совета вошли активные 
люди, представители общественных ор-
ганизаций, в том числе инвалидов по 
различным заболеваниям. Председате-
лем совета был выбран Рашид Абдулов 
(главный врач детской городской кли-
нической больницы Ульяновска, депутат 
Ульяновской городской думы). Члены 
Совета ставят перед собой задачу обяза-
тельного решения выносимых на обсуж-
дение вопросов. Среди наиболее частых: 
лекарственное обеспечение, льготное 
лекарственное обеспечение, обеспечение 
санаторно-курортного лечения, реализа-
ция программы «Доступная среда», дея-
тельность министерства здравоохране-
ния  Ульяновской области, перспективы 
развития здравоохранения.

Общественный совет рекомендует

Строители заменили перекрытия и инженер-
ные сети, окна и дверные блоки, провели ре-

монт кровли и стен, полы покрыли плиткой. Помещения 
перепланировали для того, чтобы приблизить их ко всем 
необходимым стандартам. Появилось картохранилище. 
Теперь пациенту не нужно стоять в очереди за амбула-
торной картой - ее доставят сразу на прием. Изменилась и 
сама регистратура. Кроме того, разработан новый дизайн 
всех помещений, оборудована просторная зона отдыха 
для пациентов. Проведены работы и по благоустройству 
прилегающей территории: возле здания уложено новое 
дорожное покрытие, установлены лавочки, проведено 
освещение.

- В обновленной поликлинике сформирована тера-
певтическая служба на 10 участков, - рассказала заведу-
ющая Надежда Рогожина. - По графику пациентов будут 
принимать и узкие специалисты. Будут работать хирур-
гический кабинет, перевязочные, прививочная, женский 
и мужской смотровые кабинеты, кабинеты спирографии, 
УЗИ. Пациенты смогут сделать ЭКГ, сдать различные 
анализы, также планируется выполнять исследования 
на новой рентген-установке. Для специалистов созданы 
все необходимые условия для работы, кардинально от-
личающиеся от тех, что были два года назад.

- Я работаю в поликлинике, именно в этом здании 
на улице Карла Либкнехта, с 1982-го года, - призналась 
«Ульяновской правде» участковая медсестра Наталья Да-
нилина. - За много лет здесь ни разу не было серьезного 
капитального ремонта. Условия, конечно, были плохие: 
постоянно присутствовал запах сырости, было тяжело 
работать. Мы очень рады сейчас, что сделан такой краси-
вый капитальный ремонт. Стало уютно, комфортно.

Во сколько же обошелся ремонт? Ответ дал  
и.о. первого вице-премьера - министра здравоохранения 
Ульяновской области Павел Дегтярь. По его словам, на 
ремонт поликлиники № 2 потрачено более 37 миллионов 
рублей из регионального и федерального бюджетов.

Открывшуюся после капитального ремонта больни-
цу посетил вчера и Сергей Морозов, оставшийся доволь-
ным увиденным.

- Регион выполнил взятые на себя обязательства - го-
родская поликлиника № 2 капитально отремонтирована 
и заработала по новому стандарту, - подчеркнул губерна-
тор. - Здесь начнут отрабатываться новые подходы к ра-
боте с пациентами, которые затем распространят на все 
лечебные учреждения области. Мы намерены изменить 
взаимоотношения медиков и пациентов. Жители регио-
на будут ощущать больше внимания к себе со стороны 
медицинского персонала. А мы сделаем все, чтобы люди 
стали больше внимания уделять своему здоровью, про-
филактике заболеваемости, вели здоровый образ жизни.

Поликлиника № 2:  
второе рождение
стр.   3
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Алексей Игонин и Лидия Саурова обещают 
вывести  «Художку» на новый уровень.
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Работу киноцентра 
в центре 
Ульяновска 
пообещали 
переформатировать.

ДарЬя СуДарева �

В Год российского кино в регионе 
создается большая государственная 
киносеть, в которую вошел киноцентр 
«Художественный», переданный 
в сентябре этого года в областную  
собственность. 

Решение было озвучено на встрече 
губернатора Сергея Морозова с кол-
лективом киноцентра еще в мае. Сер-
гей Иванович подчеркнул, что потен-
циал учреждения использовался не 
на полную мощность, поэтому работу 
киноцентра необходимо переформа-
тировать в короткие сроки. 

Процедура передачи объекта в 
госсобственность шла почти все лето, 
окончательно все вопросы удалось 
уладить лишь к сентябрю. Первым 
шагом обновленной «Художки» ста-
ло назначение нового директора. Вы-
водить кинотеатр на новый уровень 
доверили Алексею Игонину, у кото-
рого уже есть большой опыт работы 
в кинопрокате. До этого он занимал 
должности управляющего кинотеа-
тром «Мувиз» в ТРЦ «Версаль», за-
местителя директора «Синема Парка»  
ТРК «АкваМолл». Разработка кон-
цепции работы киноцентра ведется 
совместно с фондом «Ульяновск - 
культурная столица» и ОГАУК «Улья-
новскКинофонд». 

«Мы посчитали необходимым 
оставить прежнюю организационно-
правовую форму - общество с огра-
ниченной ответственностью. Сделано 
это сознательно, потому что данная 
организация позволяет более свобод-
но работать на ниве коммерческой 
культуры, принимать более оператив-
ные и взвешенные решения», - отме-
тила директор ОГАУК «Ульяновск-
Кинофонд» Лидия Саурова. 

В первую очередь были проведены 
сбор и анализ информации по работе 
учреждения за текущий год и сфор-
мирован список проблем, решить ко-
торые требуется в первую очередь. 

Сегодня кинотеатр не выдержива-
ет конкуренции с мультиплексами в 
торговых центрах. Все мероприятия, 
имеющие важную социальную на-
правленность, проводятся либо бес-
платно, либо по минимальной цене, 
не превышающей ста рублей. Факти-
чески кинотеатр долгое время рабо-
тал «в ноль». «У нас уже есть четкая 
схема дальнейшей работы, чтобы в 
ближайшее время вывести кинотеатр 
из кризиса. Все признаки последнего, 
увы, налицо. Во-первых, отсутствует 

Чего ждать  
от новой «Художки»

На карандаше  
у Ростуризма 
Областные проекты стали  
победителями Russian Event Awards.

анна ТИщенкО �

На прошлой неделе в Ярославле состо-
ялся финал национальной премии в обла-
сти событийного туризма Russian Event 
Awards. 

Всего на конкурс было подано 702 за-
явки из 68 субъектов. По итогам четырех 
региональных этапов, один из которых 
прошел в нашем городе, в финал отобрали 
169 проектов. Борьба велась в 15 номина-
циях.

Защищать честь Ульяновской области 
выпало сразу пяти проектам - лидерам 
регионального этапа ПФО. В их число 
вошли фестиваль национальных неолим-
пийских видов спорта, фестиваль пляж-
ных видов спорта «Соединяя берега», 
фестиваль-конкурс «Свадьба в Обломов-
ке», Международный культурный форум 
и межрегиональный праздник «К Аксако-
ву заветною тропой».

В Ярославле ульяновским командам 
пришлось непросто: необходимо было до-
стойно презентовать свой проект и дока-
зать его значимость перед компетентным 
жюри, куда вошли федеральные эксперты 
туриндустрии, ведущие туроператоры и 
представители Ростуризма. 

По словам директора регионального 
агентства по туризму Юлии Скоромоло-
вой, это удалось в полной мере: «Впервые 
за пятилетнюю историю национальной 
премии один регион в рамках номинации 
получил сразу две награды, одна из кото-
рых - Гран-при. И этим регионом стала 
Ульяновской область». Речь идет о фе-
стивале национальных и неолимпийских 
видов спорта, ставшим лучшим туристи-
ческим спортивным событием. Второе ме-
сто в этой же номинации занял фестиваль 
«Соединяя берега», ключевым событием 
которого является массовый заплыв через 
Волгу. Оба проекта, направленные на реа-
лизацию туристического и спортивного 
потенциала региона, реализуются по ини-
циативе губернатора. «Уже три года мы ак-
тивно работаем над развитием националь-
ных видов спорта. За это время провели 
два всероссийских фестиваля и получили 
право в следующем году провести первый 
международный фестиваль с участием 
спортсменов из стран СНГ. И Гран-при 
национальной премии говорит о том, что 
наши усилия не прошли даром. Это побе-
да всего региона. Мы постараемся, чтобы 
следующий фестиваль прошел на высоком 
уровне», - отметил и.о. министра физиче-
ской культуры и спорта Сергей Кузьмин.  
В пятерку сильнейших проектов по попу-
ляризации народных традиций и промыс-
лов вошел межрегиональный фестиваль-
конкурс русских свадебных обрядов 
«Свадьба в Обломовке». «Жюри замети-
ло, что фестиваль очень интересен и при-
влекателен не только для его участников 
- творческих коллективов, но и для по-
тока туристов. Гости имеют возможность 
отдохнуть, купить сувениры и окунуться 
в традиции, попробовать себя в приклад-
ном искусстве. С демонстрацией русско-
го свадебного обряда выступила только 
Ульяновская область», - объяснила руко-
водитель Центра развития и сохранения 
фольклора Нелли Орлова. 

Специалисты отмечают, что победа 
в таком престижном конкурсе принесет 
ульяновским проектам немало привиле-
гий. В первую очередь они войдут в на-
циональный событийный календарь Рос-
сии, который составляется Ростуризмом. 
Также мероприятия получат возможность 
участвовать в межрегиональных проектах 
крупнейших туроператоров страны. По 
словам и.о. министра искусства и куль-
турной политики Татьяны Ившиной, по-
лучение такой высокой награды дает воз-
можность выйти и на всероссийский, и 
на международный уровень, найти новых 
партнеров среди турагентств и регионов 
и привлечь дополнительный поток ту-
ристов. «В частности, уже установлена 
договоренность с коллегами из Белгоро-
да, которые пожелали, чтобы фрагмент 
«Свадьбы в Обломовке» был включен 
в программу народных гуляний «Крас-
ная горка». В свою очередь ульяновская 
«Свадьба в Обломовке» ждет фольклор-
ные коллективы из Белгорода для участия 
в нашем фестивале», - сообщила Ившина.

зритель. Во-вторых, в последнее вре-
мя «Художественный» практически 
не присутствует в информационном 
пространстве. Именно поэтому мно-
гие считают, что кинотеатр не рабо-
тает, и проходят мимо. Есть и опре-
деленные финансовые сложности, 
которые заключаются в том, что дис-
трибьюторы не всегда хотят работать 
с нами. В целом по такому большому 
зданию нами было принято решение, 
что необходима модернизация для 
расширения количества предоставля-
емых услуг», - объяснил генеральный 
директор киноцентра «Художествен-
ный» Алексей Игонин. 

Не стоит забывать и о самом зда-
нии кинотеатра, которое не ремон-
тировалось вот уже тридцать лет. 
Столетний объект культуры требует 
капитального ремонта, в том числе 
замены системы отопления и венти-
ляции. Инженерно-технические ком-
муникации не справляются со своими 
функциями: зимой в фойе очень хо-
лодно, летом - жарко. 

Последние работы были проведе-
ны еще в начале нулевых годов, когда 
установили цифровые проекторы, эр-
гономичные кресла, акустику, систе-
му климат-контроля и новое звуко-
вое оборудование. Но все тогдашние 
нововведения сегодня значительно 
отстают от других ульяновских муль-
типлексов. 

«В сентябре мы сосредоточились 
на решении основных проблем - в 
первую очередь провели модерниза-
цию в работе коллектива. Пара работ-
ников нас покинула, но это было их 
решение. В основном весь коллектив 
остался работать, и у части повы-
силась заработная плата», - добавил  
директор. 

Улучшения уже можно наблюдать: 
нагрузка в отношении дистрибуции, 
которая произошла в сентябре, позво-
лила «Художке» получить хороший 

репертуар на октябрь. Работники 
признались, что за первые десять дней 
октября было привлечено гораздо 
больше зрителей, чем за тот же пери-
од в сентябре. Также за месяц удалось 
сократить издержки на 20 процентов 
и на треть сократить долг кинотеатра. 
Здание получило тепло, на данный 
момент совместно со строительной 
фирмой разрабатывается проектно-
сметная документация по улучшению 
системы отопления и косметическому 
омоложению кинотеатра. 

Согласно новой программе мо-
дернизации, основным продуктом 
центра останутся кинопоказы. Одна-
ко, кроме кино, организаторы плани-
руют дать людям нечто большее, чем 
просто просмотр фильмов, а именно 
- организовать на базе киноцентра 
дополнительные услуги. Так, все, что 
уже было наработано киноцентром, 
а это проекты «Открытый показ», 
«Опера и театр в кино», останутся, но 
их работа будет немного переформа-
тирована. «Мы продолжим сотрудни-
чество со школами. На данном этапе 
мы готовим большую киновикторину 
для школьников во время осенних 
каникул», - заявил Игонин. Также 
совместно с Центром народной куль-
туры ведутся переговоры по проведе-
нию совместных новогодних утренни-
ков. «Нам бы хотелось, чтобы зрители 
видели в нас событийный кинотеатр. 
Поэтому все крупные премьеры будут 
представлены не как простой кинопо-
каз, а как полноценное мероприятие 
перед показом», - подытожил дирек-
тор. Также, по его словам, уже начата 
активная рекламно-маркетинговая 
кампания по продвижению «Художе-
ственного» в социальных сетях, ведет-
ся разработка официального сайта. 

На закупку оборудования из 
федерального бюджета вы-

делено 56 миллионов рублей. Софи-
нансирование проекта из региональ-
ного бюджета будет осуществляться 
в размере 24 миллионов рублей. 
Обязательным требованием при соз-
дании детского технопарка является 
метод государственно-частного пар-
тнерства. Свое участие в проекте до  
2020 года подтвердил завод  
«Авиастар-СП». Софинансирование 
с его стороны составит 34 миллиона 
рублей.

Уже определены направления, 
по которым будут выстраиваться 
зоны в «Кванториуме». Их всего 
пять: «Робоквантум», «IT-квантум», 
«Аэроквантум», «Наноквантум»,  
«Биоквантум».

В декабре «Кванториум» примет 
в свои стены 300 ребят. По истече-
нии трех месяцев из них останутся 
30 самых одаренных, которые прой-
дут дальше на проектную деятель-
ность и индивидуальную траекто-
рию обучения.

«Уникальность этого проекта 
в том, что управлять и непосред-
ственно оказывать услуги детям бу-
дут не наши учреждения, а бизнес-
партнеры в сфере дополнительного 
образования. Именно их лучшие 
специалисты, прошедшие курсы по 
программе АСИ и получившие со-
ответствующие сертификаты, бу-
дут обучать детей с самого раннего 
возраста проектировать несложные 
детали, совершенствовать свои на-

выки в использовании 3D-принтера 
и проектировании на компьютере», 
- сообщил и.о. первого замести-
теля председателя правительства  
Александр Смекалин.

Напомним, заявка региона была 
одобрена 16 августа на заседании кон-
курсной комиссии Министерства об-
разования и науки РФ по проведению 
отбора субъектов, претендующих на 
предоставление в 2016 году субсидий 
на реализацию проектов дополни-
тельного образования детей.

В прошлом году технопарки по-
явились в Набережных Челнах, Не-
фтеюганске и Ханты-Мансийске. В 
этом году были открыты два техно-
парка в Москве. Ульяновск оказался в 
очереди шестым по счету.

«Кванториум» - территория детского эксперимента, 
смелости и любопытства
стр.   2
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Соскучились по победам
Футбольная «Волга» не знает радости 

побед на протяжении двух недель. После 
домашней виктории над записным аутсай-
дером зоны «Урал-Приволжье» кировским 
«Динамо», одержанной еще шестого октя-
бря, подопечные Сергея Седышева один 
матч проиграли, а другой - свели вничью. 

После поражения в Ижевске от ли-
дера чемпионата «Зенита» (1:2) у наших 
футболистов был отличный шанс реаби-
литироваться в глазах немногочисленных 
болельщиков, пришедших 17 октября в 
промозглую погоду на стадион «Старт» на 
поединок против тольяттинской «Лады».  
Игра, особенно во втором тайме, порадова-
ла ульяновских любителей футбола, а вот 
результат - навряд ли. Ничья 2:2 против ко-
манды, занимающей предпоследнее место в 
турнирной таблице, явно не то, на что рас-
считывала наша команда.

По ходу встречи «Волга» вела в счете 
1:0 - гол забил Иван Кузнецов. Затем про-
игрывала 1:2, но за десять минут до финаль-
ного свистка Игорь Бугаенко установил 
окончательные цифры на табло. К слову, 
на протяжении почти всего второго тайма 
«волжане» играли в большинстве - на 50-й 
минуте за две желтые карточки с поля был 
удален с поля игрок гостей Корольков.

«Волга» сохранила за собой четвертое 
место в турнирной таблице. После 14 матчей 
в активе наших футболистов 21 очко, что на 
пять меньше, чем у идущего на третьей по-
зиции «Челябинска», и на два больше, чем у 
дышащей в спину новотроицкой «Носты».

В уходящем году «Волга» сыграет еще 
дважды. 23 октября - в Нижнем Новгороде 
против «Олимпийца», занимающего второе 
место. А 29 октября дома померяется сила-
ми с «Ностой».     

Для школьников -  
фитнес бесплатно

Учащиеся Мариинской гимназии 
подписали соглашение о сотрудничестве 
с фитнес-центром «Система». В церемо-
нии подписания соглашения принял уча-
стие губернатор Сергей Морозов.

- Сегодня в регионе открывается 
очень много фитнес-клубов, и это одно 
из самых благородных инвестицион-
ных вложений, - отметил глава региона. 
-  Ведь этот бизнес касается здорового 
образа жизни. Поэтому мы будет разра-
батывать систему субсидирования, что-
бы заниматься в этих клубах смогло как 
можно больше молодежи. Возможно, это 
будут какие-то социальные часы, но не за 
счет инвесторов, а за счет областного или 
муниципального бюджета. Не исключаю, 
что подписанием соглашения между цен-
тром «Система» и Мариинской гимна-
зией в Ульяновской области начинается 
новый проект, реализация которого по-
зволит сделать наш край по-настоящему 
регионом здорового образа жизни.

«Волга»: полёт нормальный
Флагман областного спорта -  хоккей-

ная «Волга» готовится к финальной части 
Кубка страны в плановом режиме.

Возникшие было вопросы по задерж-
ке выплаты зарплаты перед игроками ре-
шаются самым оперативным образом. Об 
этом «Ульяновской правде» заявил и.о. 
министра спорта области Сергей Кузь-
мин: «Не сегодня-завтра в ХК «Волга» 
поступит очередной денежный транш, 
который погасит имеющиеся задолжен-
ности по зарплате».

Такому положению дел в русском 
хоккее могут позавидовать многие клубы 
Суперлиги. У той же кировской «Роди-
ны» сумма долгов за последние два года 
составила 84 (!) миллиона рублей. При-
том что годовой бюджет кировской ко-
манды по разным оценкам не превышает 
70 миллионов.

 - На данный момент ситуация крайне 
непростая, - подчеркнул заместитель гу-
бернатора Кировской области Дмитрий 
Курдюмов. - Какого-либо плана по ре-
структуризации задолженности у руко-
водства хоккейного клуба, к сожалению, 
нет. Поэтому говорить сегодня о быстром 
решении проблемы с финансированием 
команды у нас оснований нет.

Впрочем, при этом Курдюмов отме-
тил, что «Родина» примет участие в чем-
пионате страны, первые матчи которого 
пройдут уже  7 - 8 ноября.

Напомним, что уже на следующей 
неделе «Волга» отправится в столицу 
на финальный этап Кубка России. В по-
луфинале (27 октября) наши хоккеисты 
померяются силами с полуфиналистом 
недавнего Кубка мира хабаровским 
«СКА-Нефтяником». 

Новым министром спорта РФ 
стал олимпийский чемпион  
по фехтованию 47-летний 
Павел Колобков, не чужой  
для нашего региона человек.

МАКСИМ СКВОРЦОВ �

Не слукавлю, если скажу, что для кого-то Колобков не 
такая колоритная фигура в спорте, как Александр Карелин, 
Ирина Роднина или Владислав Третьяк. Но от этого вели-
чие Колобкова как спортсмена не становится меньше. 

Да, он не так часто сверкает на телеэкранах и не све-
тится на всевозможных шоу, как, к примеру, Татьяна Та-
расова или Ирина Слуцкая. Но послужной список Павла 
Анатольевича говорит сам за себя. Он участвовал в пяти 
Олимпиадах, на которых становился призером сразу 
в трех национальных командах: СССР, СНГ и России. 
Колобков брал бронзовую медаль в командной шпаге в 
1988 году в Сеуле. Также на его счету «бронза» в том же 
виде программы и «серебро» в личной шпаге в 1992 году 
в Барселоне, «серебро» в команде в 1996 году в Атланте, 
«бронза» в личном турнире в 2004 году в Афинах. А свое 
единственное олимпийское «золото» он выиграл в 2000 
году в Сиднее в личном турнире. И это не считая шести (!) 
золотых медалей на чемпионатах мира.

В 2010 году Колобков занял должность заммини-
стра спорта РФ. При Мутко он сначала курировал пара-
лимпийский и сурдлимпийский спорт, а через два года 
поехал в олимпийский Лондон в качестве руководителя 
российской делегации.

Детище Колобкова
Что касается нашего региона, то он точно не чужой 

для Павла Колобкова. В 2014 и 2015 годах он дважды 

приезжал в Ульяновскую область на Всероссийские 
фестивали по национальным и неолимпийским видам 
спорта. Более того, оба раза он возглавлял оргкомитет 
этих фестивалей.

- На форуме «Россия - спортивная держава», кото-
рый недавно прошел во Владимирской области, Павел 
Анатольевич Колобков лично убедил всех министров 
спорта стран о целесообразности проведения Междуна-
родного фестиваля по национальным и неолимпийским 
видам спорта, - пояснил «Ульяновской правде» и.о. 
министра спорта нашей области Сергей Кузьмин. - По 
большому счету данный фестиваль - это детище Павла 
Анатольевича, и отрадно, что такое крупное спортивное 
событие в будущем году примет Ульяновская область. А 
с приходом Колобкова на должность министра спорта 
РФ можно надеяться, что фестиваль пройдет на дей-
ствительно очень высоком уровне. Мы только сегодня 
(беседа состоялась 20 октября. - Авт.) созванивались с 
Павлом Анатольевичем и еще раз обсуждали вопросы 
проведения фестиваля. 

- Для национальных видов спорта подобный фести-
валь - новый этап развития и формирования междуна-
родных отношений, - подчеркнул на форуме Колобков. 
- Уверен, Ульяновская область на высоком профессио-
нальном уровне проведет первый фестиваль нацио-
нальных и неолимпийских видов спорта стран СНГ. 
Мы рассчитываем, что в 2017 году этот регион посетят 
представители не менее чем из 11 Стран Содружества, 
и мы увидим по-настоящему грандиозное спортивное 
действо.

Напомним: с инициативой проведения соревнований, 
в программу которых входят состязания по националь-
ным и неолимпийским видам спорта, выступил губер-
натор Сергей Морозов. После чего Ульяновская область 
стала организатором двух всероссийских фестивалей 
национальных и неолимпийских видов спорта. В 2014 и 
2015 годах в них приняли участие более двух с полови-
ной тысяч спортсменов из 50 регионов РФ. В 2015 году 
было принято решение провести в Ульяновской области 
первый международный фестиваль.

Детище нового министра спорта  
доверили Ульяновской области
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В августе следующего года в Ульяновске со-
стоится большое событие международного мас-
штаба - Первый фестиваль национальных видов 
спорта и игр государств - участников СНГ. 

Продемонстрировать свои силы и умения на 
волжский берег съедутся порядка тысячи участ-
ников из десяти стран мира. Соревноваться меж-
ду собой спортсмены будут с 12 по 15 августа. 

Мутко оценил
До этого подобное мероприятие в Ульяновской 

области проходило дважды. Однако фестиваль 
имел статус всероссийского. Лишь в этом году 
регион получил право провести Первый между-
народный фестиваль с участием команд из стран 
СНГ. 

Презентация концепции фестиваля состоя-
лась на VI форуме «Россия - спортивная держа-
ва». В традиционном мероприятии, прошедшем 
во Владимире, приняли участие делегации прак-
тически из всех субъектов РФ и нескольких за-
рубежных стран.

Проект получил высокую оценку гостей и 
участников форума. «После того как Ульяновская 
область на высочайшем уровне провела чемпио-
нат мира по хоккею с мячом в 2016 году, я ни на 
секунду не сомневаюсь в успехе проведения фе-
стиваля национальных видов спорта и игр стран 
СНГ. Мы окажем максимальное содействие и по-
мощь в организации этого спортивного праздника 
и обязательно его посетим», - прокомментировал 
помощник Президента России Игорь Левитин.

Как отметил глава региональной делегации, 
и.о. министра физической культуры и спорта 
Сергей Кузьмин, Ульяновск уже давно выбрал 
курс, соответствующий общим государствен-
ным задачам: «Уделяя львиную долю внимания 
олимпийским видам спорта, мы не имеем пра-
ва забывать о национальных - тех дисциплинах, 
которые развиваются в разных регионах нашей 
страны и которыми занимается огромное ко-
личество детей и молодежи. Открывая форум 
«Россия - спортивная держава», министр спор-
та России Виталий Мутко подчеркнул особую 
важность развития в России движения нацио-
нальных и неолимпийских видов спорта. Фе-
стиваль национальных видов спорта полностью 
отвечает заданным направлениям развития фи-
зической культуры и спорта в нашей стране». 
Концепцию будущего фестиваля оценил и ди-
ректор Центра подготовки по легкой атлетике 
Республики Беларусь Алексей Фомочкин. Кста-
ти, именно он нес флаг дисквалифицированной 
сборной России на церемонии открытия Пара-
лимпийских игр в Рио-де-Жанейро. Его акция по-
лучила неоднозначную оценку: организаторы Па-
ралимпиады лишили Алексея аккредитации, зато 
на родине его встретили как героя. «Обязательно 
войду в состав делегации сборной Белоруссии и 
приеду в Ульяновск в 2017 году. Фестиваль наци-
ональных и неолимпийских видов спорта - отлич-
ный проект. Надеюсь, что он получит поддержку 
и сможет стать хорошей альтернативой Олим-
пийским играм», - подчеркнул Фомочкин. 

По итогам форума сами участники 
ульяновской делегации рассказали, что не толь-
ко смогли заявить о предстоящем фестивале на 
всю страну, но и договориться о ряде ключевых 
партнерских проектов. «Нашим регионом заин-
тересовалась компания по производству спортив-
ного инвентаря. Вполне возможно, что в скором 
времени у нас появится новый завод или фа-
брика», - прокомментировал директор дирекции 
спортивно-массовых мероприятий Денис Радаев.

Будет интересно
Фестиваль уже включен в Единый кален-

дарный план межрегиональных, всероссийских 
и международных физкультурных спортивных 
мероприятий Минспорта РФ. Среди заявлен-
ных видов значатся гиревой спорт, шашки, самбо, 
перетягивание каната, борьба на поясах, лапта, 
национальная стрельба из лука, хоккей с мячом, 
городошный спорт и масс-рестлинг. Всего плани-
руется разыграть 40 комплектов медалей. 

Дополнительно зрители увидят еще шесть 
национальных видов спорта в форме показатель-
ных выступлений. На данный момент заявлены: 
бега русских троек, казачье многоборье, хапсагай, 
северное многоборье, якутские национальные 
прыжки, национальная борьба куреш.

Помимо спортивных соревнований, в 
рамках фестиваля пройдут разнообразные 
культурные и образовательные мероприя-
тия. Так, сразу же после торжественной це-
ремонии открытия в честь Всероссийского  

дня физкультурника пройдет торжественный парад. 
За культурную составляющую будет отвечать 

Международный этнокультурный форум «На-
роды СНГ - национальный компонент в фор-
мировании единого культурного и спортивного 
постсоветского пространства». Также в рамках 
фестиваля Государственный музей спорта подго-
товит большую выставку на тему неолимпийских 
видов спорта. Для журналистов и pr-специалистов 
будет организован образовательный медийный 
форум Sport.Connect 2017. Завершающим меро-
приятием станет конференция РУСАДА по анти-
допинговой программе. 

Ожидается, что участниками пятидневной 
культурно-спортивной программы фестиваля 
станут более 30 тысяч человек. 

Шоу поставит Авербух
Сейчас, когда в запасе у организаторов еще 

год, работа над фестивалем, прямо скажем, кипит. 
Концепция и программа мероприятия проработа-
ны на 50 процентов. Уже известно, что продюсе-
ром церемонии открытия станет Илья Авербух, 

поставивший церемонию открытия чемпионата 
мира по хоккею с мячом-2016 в Ульяновске. Од-
нако, в данном случае, олимпийскому чемпиону 
придется ставить шоу вовсе не на льду, а на обыч-
ном покрытии, хоть сама церемония и пройдет 
все в той же «Волга-Спорт-Арене». 

«Во время Сочинского форума мы встреча-
лись с фигуристами, которые принимали участие 
в открытии ЧМ по хоккею с мячом, - рассказал 
Денис Радаев. - Там Илья Авербух и презентовал 
свой проект. Сомневаться в его профессионализ-
ме не приходится, так что в выборе другого ре-
жиссера вопрос не стоял». 

Главным символом спортивного события ста-
нет героиня русских народных сказок - Жар-птица. 
«Если на всероссийском фестивале в качестве ло-
готипа выступало солнышко-колобок, то в этот раз 

решено отдать предпочтение Жар-птице - символу 
свободы, независимости и мира», - добавил Рада-
ев. Кстати, наградой в командном зачете станет 
выполненное из симбирцита и инкрустацией дра-
гоценными камнями «Перо Жар-птицы». 

На данном этапе идет поиск спонсоров и парт-
неров фестиваля. Например, уже заключено со-
глашение с авиакомпанией Red Wings на перелет 
спортсменов. Церемония открытия и трансляция 
основных состязаний будут показаны на феде-
ральных телеканалах «Мир» и «Матч ТВ». 

Всего на проведение мероприятия подобно-
го уровня и масштаба будет потрачено около ста 
миллионов рублей. Пока эта сумма обговорена 
не до конца и специалисты не дают точных про-
гнозов. Но уже известно, что больше всего при-
дется потратиться федеральному профильному 
ведомству и Межгосударственному фонду гу-
манитарного сотрудничества. Региональное ми-
нистерство спорта в свою очередь вложит 3 - 4 
миллиона рублей. 

Фехтованию -  
новый вектор развития

Кроме этого, Колобков был членом оргкомитета чемпио-
ната мира по хоккею с мячом-2016, который получил высокую 
оценку в том числе от Президента РФ Владимира Путина.

- Колобков всегда помогал нам решать различные проб-
лемные вопросы, возникавшие с организацией чемпионата 
мира по хоккею с мячом, очень оперативно собирал специаль-
ные штабы, - продолжает Кузьмин. - В том числе он занимался, 
так скажем, продвижением матчей на телевидение. Благодаря 
чему болельщики из многих регионов, где культивируется 
русский хоккей, получили возможность наблюдать за матча-
ми на канале «Матч ТВ».

Разумеется, что Колобков, будучи на Ульяновской земле, 
не мог не затронуть тему развития своего любимого вида спор-
та - фехтования. Он встречался с юными фехтовальщиками, 
проводил мастер-класс. Все это не осталось незамеченным со 
стороны местных властей. Есть все основания предполагать, 
что в ближайшем будущем фехтование войдет в число базо-
вых видов спорта Ульяновской области.

- Сейчас у нас фехтованием занимаются около 200 че-
ловек, - говорит Кузьмин. - Отделение по фехтованию у нас 
работает в ДЮСШ «Атлет», что в Заволжском районе. При-
чем в отличие от многих других регионов, у нас развиваются 
и шпага, и сабля, и рапира. У нас есть хорошие результаты на 
спартакиадах. Поэтому сегодня мы вместе с президентом фе-
дерации Ульяновской области по фехтованию Наири Чатиня-
ном готовим заявку о включении фехтования в число базовых 
видов спорта нашего региона. Также работаем над тем, чтобы 
в Ульяновске появился специализированный зал для занятий 
фехтованием.

Добавим, что в будущем году Ульяновская область, поми-
мо фестиваля, примет чемпионат Европы по паратхэквондо. 
В 2019 году - российско-китайские молодежные игры. Кроме 
того, наш регион готовит заявку на проведение европейских 
игр ТАФИСА - международной организации спорта для всех.

Ульяновск примет Международный 
спортивный фестиваль

Виталий Мутко осмотрел стенд Ульяновской области  
на VI форуме «Россия - спортивная держава» и высоко оценил 
концепцию будущего фестиваля.

1  млн 262 тысячи человек 
занимались национальными 
видами спорта в 2015 году в снг. 
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Ледокол

На экраны кинотеатров выходит 
фильм-катастрофа отечественного произ-
водства, основанный на реальных событи-
ях. Антарктида, 1985 год. Навстречу ледо-
колу «Михаил Громов» движется огромный 
айсберг. Уходя от столкновения с ним, суд-
но попадает в ледовый плен и оказывается 
в вынужденном дрейфе вблизи побережья 
Антарктиды. Вокруг зловещая тишина и 
жуткий холод. Горючее на исходе. Нервы на 
пределе. И даже если можно было бы уйти 
- деваться все равно некуда. У командова-
ния ледокола нет права на ошибку. Одно 
неверное решение - и тяжелые льды раз-
давят судно. 12+. 

Расписание сеансов в киноцентре  
«Художественный» можно уточнить по 
телефону 8 (8422) 42-09-13.

Борис Акунин. Чайка

26 октября в 19.00 в киноцентре «Си-
нема Парк» состоится показ постановки 
«Школы современной пьесы» под назва-
нием «Борис Акунин. Чайка». Спектакль - 
своего рода продолжение спектакля «Чай-
ка», вышедшего в театре в 1998 году. Тот же 
режиссер (Иосиф Райхельгауз), те же герои, 
почти тот же актерский состав. Только вот 
с подачи автора «сиквела» Бориса Акунина 
«Чайка» превращается в детектив. Вопрос: 
почему в чеховской пьесе застрелился 
Константин Треплев? Разные театральные 
режиссеры решали это по-разному. Аку-
нин пошел дальше: это было никакое не 
самоубийство, а убийство. В лучших тра-
дициях классического детектива a la Агата 
Кристи писатель предлагает сразу несколь-
ко версий убийства, по числу персонажей  
пьесы. 16+

Акварельная палитра

Персональная выставка художницы 
Елены Муравьевой открылась в музее 
«Симбирское купечество» (ул. Ленина,  
д. 75а).  В настоящее время Е.А. Муравьева 
работает преподавателем изобразительно-
го искусства в МБУ ДО ДШИ № 6 г. Ульянов-
ска. Она постоянный и активный участник 
региональных и всероссийских выставок и 
конкурсов. Принимала участие во всерос-
сийских пленэрах «Земля А.А. Пластова» и 
пленэрах межрегиональной школы пленэ-
ра «Киселевские зори».

На выставке «Акварельная палитра» 
представлены 20 работ - натюрморты и 
пейзажи, выполненные в технике акваре-
ли. Несмотря на доступность и распростра-
ненность, эта техника остается очень слож-
ной даже для профессионалов. Выставка 
продлится до 27 ноября. 6+

Телефон для справок 8 (8422) 41-26-77.

Священное послание 
Сальвадора Дали

Одноименная выставка открывается 
21 октября в 14.00 в музее Ленинского ме-
мориала. Впервые в России представлена 
самая масштабная графическая серия ли-
тографий великого художника ХХ века, его 
иллюстрации к Ветхому и Новому Заветам. 
Выставка из частного итальянского собра-
ния. Ни одной из 105 представленных на 
выставке работ Сальвадора Дали нет в со-
браниях российских музеев, что позволяет 
без преувеличения назвать этот проект 
уникальным. Вся серия имеет индивиду-
альный сертификат подлинности от изда-
теля Rizzoli, который подтверждает, что это 
действительно «единственный подлинный 
экземпляр № 17 «Священной Библии». 8+

Справки по телефону 8 (8422) 44-19-04.

Созерцание природы

21 октября в 15.00 в Каминном зале 
Дворца книги состоится открытие выставки 
«Созерцание природы» членов городского 
клуба «Искусство флористики». Выставка 
посвящена 250-летию нашего замечатель-
ного земляка Николая Карамзина. В 23 года 
в Женеве он знакомится со швейцарским 
натуралистом и философом Шарлем Бон-
не, автором книги «Созерцание природы». 
Н.М. Карамзин перевел ее на русский язык 
и подарил своей родине. Эта книга - разду-
мья о жизни человека и его месте на Зем-
ле, о любви к природе и преобразованиям 
ее на пользу человека. 12+

Музыка большого экрана

21 октября в 18.30 в Малом зале 
(Ленинский мемориал, общественно-
политический центр, 3 этаж) выступят 
лауреат международных конкурсов 
Максим Щербицкий (баритон, Москва) 
и Ульяновский государственный губерна-
торский оркестр русских народных инстру-
ментов (художественный руководитель и 
главный дирижер - заслуженный артист 
России Евгений Федоров).

Максим Щербицкий - солист Госу-
дарственного академического русского 
концертного оркестра «Боян». В настоящее 
время певец выступает со своими сольны-
ми программами с лучшими оркестрами 
России. Концерт ведет Лилиана Черновало-
ва. Действует абонемент № 15. 6+

Моцарт и Равель

22 октября в 17.00 в Большом зале 
Ленинского мемориала Ульяновский госу-
дарственный академический симфониче-
ский оркестр «Губернаторский» под управ-
лением заслуженного деятеля искусств РФ 
Олега Зверева исполнит музыку Моцарта 
и Равеля. Солист - Алексей Хамтеев (клар-
нет). Концерт для кларнета с оркестром 
- одно из последних сочинений великого 
Моцарта. Второе отделение концерта по-
священо музыке французского композито-
ра Мориса Равеля. Балет «Дафнис и Хлоя» 
представляет собой одну их самых вирту-
озных и красочных балетных партитур и по 
праву именуется «хореографической сим-
фонией». Действует абонемент № 1. 6+

го мирового театра была написана французским драматургом в 1960 году и вошла в Книгу 
рекордов Гиннесса, как поставленная в 60 странах мира. 16+

Телефон 8 (8422) 32-22-18. 

Музыкальный бар

Ульяновская филармония открывает сезон проекта «Музыкальный бар» «Коктейлем с 
ароматом черного кофе». Концерт состоится 25 октября в 18.30 в Музыкальной гостиной 
(музей, фойе 1-го этажа Ленинского мемориала).

В программе: вокальные и инструментальные джазовые композиции на музыку  
Джорджа Гершвина, Эллиотта Картера, Барри Адамсона и других композиторов.

Солисты: лауреат международных конкурсов Алексей Хамтеев (кларнет), Анна Улыбина 
(классическая гитара), Лидия Доронина (художественное слово, вокал). 

Действует абонемент № 28. 6+

Димитровградский театр  
в Ульяновске

22 октября в 18.00 в Nebolshом театре 
состоятся гастроли Димитровградского 
драматического театра имени А.Н. Остров-
ского, который представит комедию по 
пьесе Марка Камолетти «Боинг-Боинг». 
Одна из самых кассовых пьес современно-

 Вечер поэзии
23 октября в 19.00 в Креативном пространстве «Квартал» выступит известный поэти-

ческий дуэт «Птицами, Дар'я». «Птицами» - сольный поэтический проект автора из Дне-
пропетровска. В 2015 году его создатель Дима Качмар побывал с концертами в 67 городах 
Украины, России и Беларуси, видел одесское море и горные вершины Красноярского края, 
спал на ногах, на солнцепеке и под чужими крышами. Автор двух книг и нескольких ауди-
осборников, самый обычный человек из самой необычной Вселенной в этом году впервые 
посетит Ульяновск и прочтет свои работы под живой аккомпанемент. 16+

Магия XXI века

23 октября в 18.00 в Ленинском мемориале на одной сцене соберутся лучшие иллю-
зионисты Европы. 

Сос и Виктория (Германия) - лучшие в мире мастера иллюзии трансформации. Дуэт че-
тырежды стал рекордсменом иллюзии быстрого переодевания в Книге рекордов Гиннесса. 

Марко Дзоппи (Италия) - в его руках оживают персонажи и конфетти. После восьми ме-
сяцев опытов и экспериментов Марко открыл собственную химическую формулу мыльных 
пузырей, из которых создает грандиозный волшебный перфоманс. 

Шезан (Италия) - иллюзия итальянца - настоящее приключение, приводящее в восторг 
людей самых разных возрастов. Он заставляет перо исчезнуть и тут же появиться фонари-
ком, способен легко рассыпать круглый мяч в перья и превратить шелковую ткань в веер, а 
потом создать второй веер еще больше.

Мигель Муньос (Испания) - непревзойденный мастер игры теней и света. В его руках 
замирает вода и оживают предметы, начиная обладать какими-то невероятными новыми 
свойствами. 

Игорь Трифунов (Сербия) - самый успешный сербский маг и иллюзионист нового  
поколения. 

Джейми Фигейро (Испания) - мастер с несколькими личностями отправляет нас в пу-
тешествие по миру магии и клоунады. Этот нелепый клоун, как кажется на первый взгляд, 
в каждом движении демонстрирует зрителю технику иллюзии и манипуляции, все его дви-
жения в высшей степени профессиональны. 

Жан-Филипп Лупи (Франция) - соединение техник иллюзий с театром и инновационным 
подходом отличает его от других магических шоу. 6+
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